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En este número: 

A veces, la realidad supera 
la ficción, y cada día 

muchas mujeres solaneras 
sufren situaciones 

dramáticas. (pags. 6, 7 y 
8) 

HA SIDO NOTICIA. "LA SOLANA 2.000" 

EDUCACIÓN. JAVIER PAULINO 

Con unas instalaciones de 
primera línea, el Colegio 

recién inaugurado permite 
la implantación efectiva de 

la LOGSE a La Solana. 
(pag.20) 

La tercera Escuela-Taller 
ya está en marcha. La 
intención es crear un 
vivero de empresas como 
base para crear tejido 
productivo.(pag.12) 

CULTURA. OBRAS DE REMODELACIÓN 

DEPORTES. MAL COMIENZO 

El C.F. La Solana no ha 
iniciado bien la liga en 3ª 

División. El equipo, en los 
últimos puestos busca salir 

del pozo. (pag.32) 

Patas arriba se encuentra 
el edificio de la Casa de 
Cultura, donde un amplio 
Salón de Actos constituye 
una de las grandes 
novedades. 
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Opinión 

No hay quinto malo 
Gabriel Díaz-Roncero Gª (*) 

Respondiendo a la amable invi
tación del director de esta publi
cación, que me solicita unas bre
ves impresiones sobre el nuevo 
centro educativo de nuestra loca
lidad, y del inicio del curso esco
lar, salta a mi memoria el prover
bio popular del título de esta co
laboración. 

Efectivamente, si con el dicho 
referido se presuponía la valía 
incuestionable de todos los "quin
tos" , en términos de milicia, alu
diendo seguramente a que si para 
llegar a ellos habían de librarse los 
cuatro precedentes, con mayor razón cuando se trata -como es el 
caso- de la creación y puesta en funcionamiento de un nuevo colecrio 

, "' 
para nuestro pueblo: EL NUM. 5, EL C.P. JAVIER PAULINO. 

Añádase además, en este caso, la virtud de que no viene a liberar 
ni a sustituir a los cuatro anteriores, como en el símil del cumpli
miento del servicio militar utilizado, sino a sumarse a la larga y 
magnífica trayectoria educativa de ellos, en términos del mejor 
espíritu de colaboración solidaria y con vocación clara de servicio 
a la comunidad educativa. 

Nace el nuevo centro en el entorno periférico y joven del nordes
te de la localidad, sujeto a un Proyecto Educativo que pretende ser 
"un instrumento para la gestión -coherente con el contexto 
escolar- que enumere y defina las notas de identidad del cen
tro, formule los objetivos que pretende y exprese la estructura 
organizativa del mismo. Y cuya finalidad última será ejercer 
el principio de autonomía del centro para adaptar fines, prin
cipios y formas organizativas a la realidad de nuestro Colegio 
y sus alumnos". 

Cuenta con las instalaciones adecuadas a las dos etapas educati
vas que en él se imparten (Educación Infantil y Educación Prima
ria), una matrícula de 214 alumnos con previsión de 250 para el 
próximo curso, una plantilla de 12 profesores con los especialistas 
exigidos, y el norte que guía nuestra acción educativa viene mar
cado por el Proyecto Pedagógico aprobado en su día por el MEC y 
por el que accedimos a las vacantes del Primaria del Colegio. 

Tiene por tanto el nuevo centro vocación de carácter propio, 
adaptado a las condiciones de su entorno en el que pretende ser el 
eje dinamizador de la educación y la cultura. Todo ello, dentro de 
su evidente condición de centro público en clara consonancia con 
los restantes de nuestro pueblo y de la política educativa de las 
administraciones de quienes dependen. 

Pretendemos, desde nuestro Proyecto, "una escuela compro
metida con unos valores, una ética y unas actitudes basadas en 
el RESPETO, LA JUSTICIA, LA IGUALDAD, LA SOLIDA
RIDAD ... , aún a sabiendas que el estilo de vida que desde 
distintos medios se transmite a los individuos están en contra
dicción con este tipo de valores, conscientes de que NO V A
MOS A EDUCAR EN LA IGUALDAD, SINO PARA LA 
IGUALDAD". 

(*Gabriel Díaz es director del C.P. Javier Paulino) 
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Una vendimia que 
hará historia 

Gregario Martín Zarco(*) 

Nos encontramos al fin al 
de una vendimia triste, des
igual y muy complicada. Tris
te porque no ha habido pro
ducción o muy poca produc
ción, porque nuestros viñedos 
se encuentran sin vitalidad, 
tri stes y en muchos casos mo
ribundos. 

Desigual porque ha habido 
zonas que son más húmedas 
y porque afortunadamente se 
han podido regar y han teni
do muy buena producción y 
las viñas se encuentran al contrario que en el secano, con mucha 
vitalidad y con una gran capacidad productiva. Complicada 
porque esta sequía tan feroz que estamos viviendo está llevando 
a una parte importante de nuestros viñedos a la muerte, teniéndo
los que anancar y tendremos que volver a plantar. 

El problema se puede producir cuando en estos momentos de 
escasa producción nacional, con un comercio nervioso por esa 
falta de producto, con una reforma de la OCM pendiente, con la 
derogación de algunos artículos del estatuto de la viña, el vino y 
los alcoholes. Dos de esos artículos derogados son muy impor
tantes para nuestra viticultura, como son el permitir el riego a la 
viña y el poder enriquecer con mosto. Con todas estas considera
ciones nos llevan a que todos los responsables del sector nuestra 
administración nacional y sobre todo regional, que tendrán que 
tomar salidas que sean coherentes con el futuro de nuestra 
viticultura regional, y tomarlas con mucho rigor. Porque no 
podemos ignorar la importancia de la viticultura en nuestra 
agricultura regional, por lo que hay que mantener toda nuestra 
capacidad productiva y sobre todo en aquellas zonas como son 
las de secano, donde la alternativa a otros cultivos es difícil y 
además el viñedo ha fijado la población en esas zonas, mante
niendo una calidad de vida aceptable y marcando nuestra identi
dad. Por eso hay que tomar decisiones, pero siempre hacia un 
objetivo claro, mantener los viñedos, nuestras empresas 
transformadoras, nuestro comercio, en resumen nuestra capaci
dad productiva y nuestro recurso económico. 

Para ello tendremos que hacer un gran esfuerzo, por parte de 
todos porque a todos nos afecta y desde luego tienen que ser 
decisiones políticas y económicas; para poder seguir mantenien
do nuestra ilusión de llevar al progreso nuestro pueblo y nuestra 
región. Porque una situación como esta, que además forma parte 
de nuestra historia y por eso es algo que deberíamos haber tenido 
en cuenta, cosa que espero que ahora no olvidaremos y al igual 
que las medidas que tenemos que tomar para el presente hay que 
tomar otras para el futuro , porque los problemas que crea la 
naturaleza, pueden ser mayores o menores, dependiendo de las 
actitudes de los hombres, por eso nuestras equivocaciones tene
mos que sufrirlas, pero nunca dejarnos sin salida ni tomar deci
siones que no sean coherentes con el futuro. 

(* Gregorio Martín es presidente de la Cooperativa Sta. 
Catalina y de UCAMAN) 
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Opinión 

EDITORIAL 

Tiempos difíciles 
Una nueva vendimia, así como el inicio del nuevo curso, 

han sido como siempre por estas épocas, dos motivos 
informativos importantes en los diversos medios de comu
nicación. La vuelta a las aulas suele ser anualmente moti
vo para la cita con las estadísticas, pero este año en 
nuestra localidad ha servido para algo más que el recor
dar una serie de datos. 

Por un lado se ha inaugurado un nuevo centro público de 
enseñanza, el quinto colegio de esa titularidad, aunque es 
el sexto dedicado a la docencia, al contar en La Solana con 
uno más que es privado. Un nuevo centro educativo, con 
unas instalaciones que han sido alabadas por cuantos las 
han visitado, ubicado además en una de las zanas de más 
expansión de la población. 

La cara ha sido esa. La cruz indudablemente el abandono 
de las aulas del Instituto Modesto Navarro por los alumnos 
debido a las consabidas grietas en el inmueble. Un tema 
que ha traído y llevado de cabeza a mucha gente durante 
bastante tiempo. 

Hasta el desalojo total han sido numerosas las reuniones, 
asambleas, convocatorias, y al final traslado a las aulas 
del Colegio Sagrado Corazón. Una situación, según seña-

e/ Pacheco, n!!9 
: (Junto a Caja Rural) 
Telf.: 63 39 63 
LA SOLANA 

lan algunos provocada probablemente por la sequía y que 
parece ser no es novedosa en el edificio, al haberse origi
nado una situación parecida hace aproximadamente una 
treintena de años. 

Las últimas noticias apuntan, aparte de la investigación 
del origen de las grietas, a una amplia remodelación del 
edificio. Bienvenida sea, porque era algo que esta pidiendo 
a voces, aunque mientras se realiza sean numerosas las 
contrariedades de la interinidad para muchos. 

Y por lo que respecta a la campaña de vendimia hay que 
añadir poco a lo que se ha dicho por expertos en el tema. 
En este número contamos con un artículo del presidente de 
Ucaman, el solanero Gregorio Martín Zarco, quien nos 
analiza la actual situación del sector viñero, que no es 
halagüeño. 

Son tiempos, como diría un programa televisivo, difíciles, 
pero en los que todos debemos poner de nuestra parte lo 
que podamos para seguir avanzando en los diversos cam
pos de la vida, confiando en que el futuro sea cada vez 
mejor, pero teniendo en cuenta que para ello tenemos que 
laborar cada uno en nuestra pequeña parcela en el día a 
día actual. 

.

·····:··· ...... ·.·.······.•.·.· .. ·.·· ... ~ 
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Gran surtido en lentes de contacto. 
¡¡ Consúltanos!! No pierdes nada, ganarás mucho. 
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Hl Tema 

EL CENTRO ASESOR DE LA MU.TER AFIRMA QUE L~J 

Decenas de mujeres soJI 

Aurelio Maroto 

Más de uno nos habremos rajado las 
vestiduras cuando hemos visto por 

televisión que una mujer argelina ha sido 
amenazada de muerte por el simple he
cho de usar pantalón corto para hacer lo 
que más le gusta: correr. En aquel lugar 
del mundo, los integristas las gastan así. 
La mujer no tiene derecho a nada, ni 
siquiera si consigue ser campeona del 
mundo. Pero si la vida de la atleta argeli
na Boulmerka pende de un hilo y en 
cualquier momento puede aparecer es
trangulada en su domicilio o degollada 
en la cuneta de alguna carretera, seguirá 
siendo algo bárbaro que sólo ocurre en 
otras latitudes, o por lo menos no en 
nuestro entorno más inmediato. 

Naturalmente, a nadie se le ocurre pen
sar que una chica va a ser insultada y 
posiblemente apedreada sólo por verla 
correr en pantalón corto por el parque 
municipal. Por fortuna, en España no 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( c. Real) 

la violencia d1 
nos domina ningún fanati smo religioso 
y la mujer goza de una teórica igualdad 
de derechos , así corno de una gran capa
cidad de maniobra a la hora de que se 
vea corno normal lo que en definitiva es 
normal. 

Sin embargo, esto no significa que la 
mujer en nuestro país, y particularmente 
en La Solana, viva en un paraíso de igual
dad real. Las estadísticas demuestran a 
las claras que cientos de mujeres son 
cada año maltratadas y vejadas, en oca
siones hasta límites insospechados. El 
hecho de que el Centro Asesor de la 
Mujer de nuestra localidad haya recibi
do 32 consultas en 1994 a causa de mal
tratos físicos o psíquicos, y en la mayo
ría de los casos ambas cosas juntas, se 
convierte en un dato escalofriante cuan
do se trata sólo de un pequeño tanto por 
ciento de los casos existentes. 

Desde mayo de 1993 funciona en nues
tra localidad el Centro Asesor de la Mu
jer. María Jesús Rodríguez-Brusco, abo
gada, es la encargada de llevar a cabo un 
trabajo tan difícil y serio como el de 
intentar guiar a la mujer maltratada en la 
desgracia. Incluso ella se muestra reser
vada y cauta a la hora de explicar públi
camente cuál es la realidad social al res
pecto, siempre dentro de un impenetra
ble axioma de confidencialidad en la pu
blicidad de nombres o detalles de las 
afectadas, cuya identidad no saldrá de su 
despacho. De cualquier forma, lo menos 
interesante es saber a quién le ha ocurri-

~!P~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

do tal o cual caso, alimento exclusivo 
del morbo. Lo realmente importante, por 
triste que sea, es conocer cómo la reali
dad puede superar a la ficción, y las 
mujeres se sienten indefensas ante deter
minadas situaciones. De carácter comar
cal, el Centro atiende también los pro
blemas de las mujeres de Membrilla, 
Manzanares , San Carlos del Valle, 
Alhambra y Ruidera. 

EL MIEDO A DENUNCIAR 

Toda mujer maltratada siente en algún 
momento deseos incontenibles de contar 
su situación a alguien. No siempre ese 
alguien es un profesional que le puede, 
no sólo ayudar psicológicamente, sino 
también aconsejar desde un punto de 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

)EPENDENCIA ECONÓMICA LES IMPIDE DENUNCIAR 

laneras sufren cada día 
e sus maridos 

vista legal. Tal circunstancia hace que 
cuando una víctima de maltratos a ma
nos de su cónyuge decide ponerse en 
manos del Centro Asesor de la Mujer 
sea a través del teléfono, en muchas oca
siones sin identificarse, y casi siempre 
sin la intención de separarse. María Je
sús Rodríguez asegura que "lo único que 
quieren es desahogarse; saben que les 
puedes ayudar pero raramente quieren 
tener encuentros con la justicia, de he
cho sólo el 5% de los casos son denun
ciados a las autoridades competentes". 
Aunque parezca extraño, a la mayoría 
no les interesa las soluciones y la labor 
de la responsables del Centro se convier
te en mental "tienes que hacer de psicó
logo más que de abogado". 

Llama poderosamente la atención el 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA C C. Real) 

hecho de que una gran parte de los casos 
pertenecen a mujeres jóvenes, a veces 
con poco más de 20 años de edad. Se 
trata de recién casadas o con poco tiem
po de matrimonio que han sido objeto de 
bofetadas, caídas por empujones, pata
das, cuyas secuelas físicas les hacen te
mer aún más darlo a conocer en persona, 
y por eso se amparan en la invisibilidad 
del teléfono. 

Las causas de los malos tratos suelen 
ser casi siempre las mismas, es decir, la 
bebida, las drogas o los problemas psi
quiátricos, que hace del marido agresor 
una persona violenta con la más débil de 
la familia, puesto que a los hijos los 
consideran como algo suyo "sangre de 
su sangre", y difícilmente atentarán con
tra ellos. Se ha dado el caso de que la 
madre se sienta incluso apartada ante la 
simpatía de los hijos hacia el padre, cuan
do éste les dispensa toda la ternura que 
no tiene con su esposa. Sin embargo, 
también sucede lo contrario cuando el 
marido se convierte en un simple hués
ped forzoso en la familia, acaso porque 
también han dejado de interesarle los 
hijos, o éstos han comprendido en algún 
momento lo que sucede en casa y se 
produce el correspondiente rechazo o in
cluso miedo. 

DEPENDENCIA ECONÓMICA 

Lejos de ser sólo una mala época, las 
primeras agresiones psíquicas (insultos 

y amenazas) suelen ser el preludio de 
una línea ascendente en la actitud del 
marido, que ante la sumisión o no res
puesta contundente desde un primer mo
mento, adquieren un "sentido de la pro
piedad" sobre su esposa ciertamente pe
ligroso. Los casos que en La Solana han 
sido denunciados o son conocidos por el 
Centro Asesor de la Mujer no dejan lu
gar a dudas: LA DEPENDENCIA ECO
NÓMICA es fundamental. En una loca
lidad donde sólo una minoría tienen la 
posibilidad de ganarse la vida merced a 
un puesto de trabajo más o menos sóli
do, el resto de mujeres pasan a depender 
de sus maridos desde el día siguiente a 
contraer matrimonio, que casi siempre 
suele ser más precoz que en las integra
das en el mundo laboral. Si tienen la 
mala suerte de topar con un hombre vio
lento, pueden estar condenadas a un ma
trimonio de amargura para toda su vida. 
María Jesús Rodríguez-Brusco asegura 

(Pasa a la página 8 ... ) 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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(. .. viene de la página 7) 
que "hay chicas que ya rec iben un mal 
trato durante su noviazgo, pero dan prio
ridad al hecho de que esa relac ión les 
pueda proporcionar la libertad negada 
de otra forma" . Naturalmente, la respon
sable del Centro Asesor asegura que se 
trata de una "fa lsa libertad"; "muchos 
padres impiden a sus hijas sa lir hasta las 
horas que ell as desean o ir a determina
dos sitios, y el hecho de tener un novio 
les abre esas puertas" . Resulta cierta
mente escalofriante que ex istan chicas 
conscientes de con quién están convi
viendo sentimentalmente, y asuman ries
gos que al cabo de poco tiempo posible
mente no tengan solución". 

LA FAMILIA ANTE EL 
"QUÉ DIRÁN" 

Como en tantas otras cosas de la vida, 
el sentirse arropado condiciona sobre
manera la forma de actuar, y uno de los 
factores principales del mjedo de una 
mujer maltratada a denunciar su situa
ción es la fa lta de apoyo familiar. Las 
costumbres del "qué dirán" y el supues
to "escándalo" dejan totalmente desam
parada desde el punto de vista afectivo a 
la víctima. Los padres en estos casos 
prefieren mantener a toda costa el matri
monio de horror y sufrimiento para su 
hija antes que apoyar la separación. Al 
respecto, la responsable del Centro Ase
sor aseguraba que frases como "tú lo has 
elegido"; "tú lo has querido" o "es tu 
marido y tienes que aguantar" son habi
tuales. Naturalmente, tanto la falta de 
ay uda en los familiares más directos 
como la indefensión económica se con
vierten en armas que mantienen y au
mentan los métodos violentos del mari
do . No faltan los casos en los que la 
mujer adquiere una especie de síndrome 
de Estocolmo, que le hace asumir con 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

El Tema 

anuencia y "normalidad" las opiniones y 
a veces acciones de su cónyuge. Sobre 
todo cuando éste impide categóricamen
te a su mujer relacionarse con personas 
del ex terior, sali r con amigas , acud ir a 
cualquier curso organizado desde los ór
ganos municipales o sencillamente ir a 
ver una obra de teatro, sucede que algu-

nas mujeres llegan a darle la razón al 
marido y ven " lógico" que le impidan 
tener libertad en as pectos tan leves. En 
este tipo de casos , la mujer pasa a ser un 
simple objeto que vive a merced de su 
marido, recibe órdenes y así deja pasar 
su vida, sin autoestima ni personalidad 
propia. 

Una difícil solución 
Las soluciones no resultan fáciles. Según reza en los papeles, la mujer 

solanera es muy reservada a la hora de denunciar su caso y liberarse de una 
vez por todas, lo que demuestra que su nivel cultural y métodos educativos 
desde pequeña aún le impiden asumir con valentía los riesgos de un juicio. 
"Sin lugar a dudas -indica María Jesús Rodríguez-Brusco- existe un gran 
temor al tema legal; la mujer tiene miedo de enfrentarse en un cara a cara 
con su marido frente a un juez, por mor de los papeleos y largos trámites que 
tal vez ni siquiera tengan una sentencia condenatoria". Sin embargo, añadía 
que "todos los juicios de faltas por agresión tienen un resultado positivo para 
la mujer, siempre y cuando se aporten las pruebas necesarias; sólo en dos 
casos no ha existido condena por falta de pruebas al no presentar certificado 
médico de lesiones". 

Desde el Centro Asesor de la Mujer y los Servicios Sociales se divulgan 
campañas de información a las mujeres, que deben saber que sí existen 
salidas para librarse de un infierno conyugal. Los profesionales que trabajan 
allí está precisamente para eso. Lo que de ningún modo debe hacer una 
mujer maltratada es dejarse llevar por los acontecimientos ni esperar a que 
su marido cambie; no cambiará nunca porque es así. Está claro que achicar
se sólo agravará las cosas poco a poco, y a pesar de que no sea fácil dar el 
paso adelante, ninguna mujer tiene derecho a vivir una vida de angustia y 
postración. 

~ff?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 
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Ha sido noticia 

LA COFRADÍA DE LA VIRGEN DE PEÑARROYA 

CORRIÓ CON LOS GASTOS 

Reforma y pintura del camarín 

Paulino Sánchez 

E1 camarín de la Patrona en la parro
quia de Santa Catalina ha sido restaura
do gracias a la iniciativa de la cofradía 
de la Virgen de Peñarroya, que ha su
fragado el importe de los gastos con un 
presupuesto de un millón treinta mil pe
setas, corriendo a cargo de un equipo de 
restauradores que han trabajado en la 
obra a lo largo de dos meses. 

Según informaron a esta revista los pro
pios miembros del equipo, han trabajado 
cinco personas realizando una serie de 
pinturas, tanto en la pared como en lien
zos que posteriormente se adhirieron a la 
misma. 

Uno de los miembros del equipo, 
Germán Pérez, señalaba que el decorado 
realizado consiste en "una pintura en el 
centro del camarín con la Asunción de la 
Virgen a los cielos, haciéndose poste
riormente un recorrido lateral, en meda
llones , franqueados por dos niños siem
pre y en orden cronológico. Partiendo de 
la entrada al camarín nos encontramos 
con la Anunciación, después siguiendo 
hasta la izquierda la Visitación a Santa 
Ana, la Sagrada Familia y por último la 
Coronación". 

El trabajo se ha realizado por espacio 
de dos meses en La Solana, Madrid y 
Valladolid "por lo que respecta a las 
pintura que van sobre lienzo, al óleo, 
han sido pintadas por mi padre", indica
ba Germán Pérez, que es académico de 
Bellas Artes de Valladolid y pintor pro
fesional. 

Otros detalles del trabajo reali zado los 
fac ilitaba la componente del grupo 
Salomé Figueroa, quien indicaba que 
"por un lado la pintura mural , que va 
directamente al soporte de la pared y 
luego la parte del techo consta de lienzos 
y pintura sobre la propia pared", aña
diendo que se ha querido darle una 
homogeneidad, pero de forma sencill a, 

evitando barroqui smos. La Junta Direc
tiva de la cofradía que preside Antonio 
Pérez mostraba su sati sfacción por la 
obra, añadiendo que esperan acometer 
otras pequeñas reformas en el camarín, 
sobre todo en el piso del mismo y en la 
escalera de acceso, donde pueden pasar 
los fieles que lo deseen y admi rar esta 
obra realizada. 

J. 

CREACIÓN DEL CAMARÍN 
Según los datos que en su día publicó 

el cronista oficial de la villa Antonio 
Romero Velasco, el actual camarín de la 
Patrona se levantó en el año 1948 y el 
importe del mismo ascendía a trein
taicinco mil pesetas, según presupuesto 
que en su día presentaron los maestros 
albañiles. 

;\ ii :~ . " . , 
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Ha sido noticia 

3.329.751 EN EL OFRECIMIENTO A LA PATRONA 

••• Y de nuevo hubo récord 
A las dos menos diez de la madruga-

da del domingo al lunes del Ofreci

miento, concluía la subasta de objetos 
donados a la Patrona, que como es tradi
cional se cerraba con una fotografía de 
la Virgen que sumó un total de veinticin
co mil pesetas en el cierre del tradicional 
acto del tercer domingo de septiembre. 

La suma lograda en este nuevo Ofreci
miento conseguía un nuevo récord de 
recaudación al alcanzarse los 3.329.751 
pesetas, es decir 314.000 pesetas más 
que el año anterior, pese a las condicio
nes climatológicas del día. 

Entre las curiosidades que se ofrecie
ron a la Virgen y que posteriormente 
fueron subastadas hay que señalar una 
camiseta del atleta solanero Antonio Se
rrano, pero quizás lo que más subía en la 
puja era un "racimo de uvas" de la tierra, 
que llegó a alcanzar las 52.000 pesetas. 

10 

EVOLUCIÓN OFRECIMIENTO PREIODO 1980-95 
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1980 81 82 83 84 85 86 87 88 89 90 91 92 93 94 95 
* En millones de pesetas 

Siempre hay "quien dé más" 
Siempre hay "quien dé más". El popular soniquete de los días de puja no 

deja de tener un mejor postor por cualquiera de las ofrendas que cada año se 
destinan a la Virgen de Peñarroya por cientos de personas enamoradas de su 
Patrona. Las cifras no dejan lugar a dudas, cada doce meses el Ofrecimiento 
a la Virgen alcanza cotas realmente altas de recaudación que se incrementan 
de una forma considerable de un septiembre para otro. 

En los últimos quince años (16 Ofrecimientos), la Virgen de Peñarroya ha 
logrado aumentar en más de dos millones y medio de pesetas aquellas 753. 
832 del año 1980. Sólo en 1984 se produjo una bajada de casi sesenta mil 
pesetas, rompiendo lo que en cualquier caso es ascenso paulatino. Es muy 
difícil explicar porqué un año sube más y otro menos, o incluso desciende. 
Desde luego queda demostrado según los datos que no tiene nada que ver 
ninguna crisis económica o mala cosecha con un descenso en la puja. Resulta 
curioso que justamente sea el 84, año de grandes lluvias y muy buena 
cosecha cuando descendiera la recaudación, mientras que estos últimos años 
de sequía y depresión se han experimentado las mayores subidas. ¿Quién 
entiende esto, máxime cuando en los últimos años han proliferado otros 
ofrecimientos en fiestas de barrio que también crecen año tras año? 

Es ejemplo significativo el aumento de 1995. Este año ha subido en 314.000 
ptas respecto al año pasado, y del 94 al 93 fue de 263.000; la diferencia es 
que en el del año pasado se disparó gracias a la puja de una réplica en 
miniatura de la virgen en su carroza que valió la friolera de 420.000 ptas, 
casi 30.000 más que todo lo recaudado en 1975 (391.000). 
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Ha sido noticia 

EN LAS FIESTAS DE LA PATRONA 

Variedad en los actos 
A~ 1 igual que en años precedentes la 

cofradía de la Patrona y el Ayunta
miento solanera han organizado una se
rie de actividades en la semana que va 
desde la llegada de la Patrona, el domin
go día 10 al domingo 17, fecha del Ofre
cimiento. 

Se iniciaron con un concierto de 
pasodobles el propio domingo de la lle
gada de la Virgen, al finalizar la proce
sión de subida del Humilladero, corrien
do a cargo de la Banda Municipal so
lanera. 

El lunes la cantante Silvia Pantoja con
vocaba a numerosas personas en la Plaza 
Mayor, para ofrecerles sus temas de can
ción española, mientras que la tarde del 
martes contaba con la tradicional "Cara
vana Blanca" de enfermos e impedidos 
en la parroquia de Santa Catalina, mu
chos de ellos trasladados por la Cruz 
Roja y por la noche en la Plaza Mayor 
con la exitosa actuación del grupo de 
música folk "Jarcha", que entusiasmó a 
las numerosas personas que escucharon 
sus temas. 

El miércoles los chavales disfrutaron 
en la Plaza Mayor con la actuación del 
grupo "Rosa Azul", que escenificó una 
obra de teatro infantil titulada "El terri-

t i 
1 
1 ' 
i ! 

Angel Sancho hizo las veces de director 
en ausencia del convaleciente Andrés 
U riel. 

Silvia Pantoja en plena actuación en la Plaza Mayor. 

ble Barbabúm", pasándose por la noche 
los actos al interior de la Iglesia de Santa 
Catalina con la intervención del grupo 
Pan de Trigo como siempre con sus poe
mas y canciones a la Virgen. 

Un concierto en el interior del templo, 
con la Banda Municipal de Música de La 
Solana, que interpretó obras clásicas, la 
intervención del guitarrista flamenco 
Pepe "Habichuela" y Los Carmona, es
tos en la Plaza Mayor, cubrieron el pro
grama del jueves. 

La ofrenda floral a la Virgen, con nu
merosa participación, se
guida de una intervención 
del coro parroquial de San
ta Catalina y posteriormen
te en el recinto de la Plaza 
Mayor el flamenco de 
"Carmen Linares", llena
ban de contenido el vier
nes . 

Para el sábado, víspera 
del Ofrecimiento, se con
tó con otro lleno en el re
cinto de la Plaza Mayor, 
porque de nuevo el fol
klore convocó a numero
sos asistentes para la asis
tencia al Festival de Co
ros y Danzas que contó 
con la presencia de los 

Grupos "Rosa del Azafrán" de La Sola
na, "Virgen de las Cruces" de Daimiel y 
"Virgen de Gracia" de Puertollano, a la 
que siguió la tradicional pólvora en el 
Humilladero, la traca de la plaza, segui
da del desfile de la Virgen, acompañada 
de los grupos folklóricos y verbena con 
la orquesta Bahía Samba. 

En la mañana del Ofrecimiento finali
zaban los actos culturales con el tradi
cional concierto de pasodobles en la Pla
za Mayor a cargo de la Banda Munici
pal. 
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Ha sido noticia 

CON UN PRESUPUESTO DE 154 MILLONES 

La tercera Escuela Taller creará 
un vivero de empresas 

Paulino Sánchez 

A un total de 
154.339.587 pesetas 

asciende el presupuesto de 
la nueva Escuela Taller La 
Solana 2000, que era pre
sentada en la mañana del 
miércoles 11 de octubre 
por el alcalde Nemesio de 
Lara y el concejal de Pro
moción Económica Luis 
Díaz Cacho. Irá destinada 
a 47 alumnos por un espa
cio de 24 meses y que se 
dedicará a Vivero de em
presas y mejora del medio ambiente. 

La Solana 2000 es la tercera Escuela 
Taller que consigue el Ayuntamiento 
desde el año 1990. Primero fueron el 
Centro Cultural Casa Don Diego y luego 
la del "Auditorio Plaza de Toros". Ten
drá como objetivo la creación de un vi
vero de empresas en los terrenos del 
velódromo existente junto al Parque 
Municipal, así como la mejora del Me-

Breves 
DÍA DE LA BANDERITA: SUBE 

LA RECAUDACIÓN 
Coincidiendo con el domingo del Ofre

cimiento a la Patrona se celebró en la 
localidad la Fiesta de la Banderita de la 
Asamblea Local de la Cruz Roja. A lo 
largo de toda la mañana tanto señoras 
como miembros de la asociación estu
vieron postulando en las calles y plazas 
solaneras.Según ha declarado el presi
dente local, Gregario Uriel, este año se 
han recaudado un total de 315.843 pese
tas, 55.000 más que el año pasado, por lo 
que mostraba su satisfacción por la can
tidad recaudada. 

LLUVIA DE SEPTIEMBRE: 19 
LITROS 

Dos precipitaciones de 4,2 y 4,7 litros 

12 

dio ambiente en zonas como la del Par
que de la Veguilla, zona verde de la 
Plaza de Toros y otros lugares con zonas 
degradadas, para transformarlas en cen
tros agradables para los vecinos. 

La principal financiación de la Escuela 
Taller corre a cargo del INEM, que apor
tará 121.632.294 pesetas, mientras que 
el Ayuntamiento lo hará con 32.707.293 
pesetas, con la creación de las naves con 

por metro cuadrado, unida a otra de 
10,35, esta última en el día 18, han he
cho de septiembre uno de los meses de 
más lluvia recogida en los últimos tiem
pos. De todas formas la sequía sigue 
afectando gravemente la región. 

VOLUNTARIAS DE LA 
CARIDAD: SOBRE TODO AYUDA 

A DOMICILIO 
El 9 de octubre, con una misa en re

cuerdo de la Hija de la Caridad Sor Ma
ría García, se iniciaba en el Colegio de 
San Luis Gonzaga el nuevo curso de las 
Voluntarias de la Caridad, una institu
ción que además de la ayuda económica 
a los necesitados, se dedica al acompa
ñamiento a personas que lo precisan. 

Tanto para Sor Visitación como para la 
presidenta Víctora Molina, las 180 aso-

destino al vivero de em
presas se pretende contar 
con locales para posterior
mente ser destinados a in
dustriales, Sociedades de 
Transformación , Coope
rativas y personas intere
sadas en crear trabajo, pero 
que carecen de local para 
el inicio de la actividad em
presarial. 

Por lo que respecta a la 
división de alumnos seña
lar que los cuarenta y siete 
estarán divididos en los si
guientes talleres: 

Albañilería: 8 alumnos. 
Carpintería metálica: 8 alumnos. 
Carpintería de madera: 8 alumnos. 
Electricidad: 8 alumnos. 
Jardinería: 8 alumnos. 
Todos ellos con edades de entre 16 y 25 
años. Igualmente la Escuela contará con 
once miembros del equipo directivo, des
de director a Jefe de Estudios, monitores 
y administrativos. 

ciadas no deben limitarse a abonar la 
cuota mensual de 100 pesetas, sino que 
hacían una llamada para que colaboren 
con los fines de esta asociación. 

CURSO DE TÉCNICAS 
DE ESTUDIO 

Un total de 24 alumnos de primero de 
BUP han asistido a un curso de técnicas 
de estudio, organizado a través de los 
Servicios Sociales del Ayuntamiento. 
Con este y otros cursos, unos ya organi
zados y otros que se preparan para el 
futuro, lo que se pretende según indicó a 
GACETA la concejala de Servicios So
ciales Blasa Delgado "es orientar a los 
participantes en diversos aspectos, pero 
sobre todo procurar que con las nuevas 
técnicas les sea más agradable y eficaz el 
estudio". 
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Ha sido noticia 

AFIRMAN QUE LA DEUDA MUNICIPAL ASCIENDE A 765 
MILLONES 

El P.P. insiste en detener la 
revisión catastral 

Aurelio Maroto 

E 1 grupo municipal po-
pular sigue pidiendo la 

paralización de la revisión 
catastral. Los dirigentes del 
PP a nivel local volvieron a 
quejarse en rueda de pren
sa a los medios de comuni
cación locales de la políti
ca económica del gobierno 
socialista encabezado por 
Nemesio de Lara, critican
do la subida de impuestos y 
lo que denominaron 
"catastrazo". Con motivo 
de los cien primeros días 
de legislatura, los popula
res hicieron un análisis de Rueda de prensa del PP. 
sus puntos de vista hasta el 
momento, volviendo a centrar el de- en el fondo saldrá más barato, y no
bate en lo que califican de "tributos sotros que no". La solución del PP en 
desmesurados, dolorosos para el con- todo caso hubiera sido una simple 
tribuyente". subida en los coeficientes, pero nada 

El presidente local y portavoz mu- más. 
nicipal del Partido Popular, Francis- Abundando en el asunto de los im-
co Luna, habló de una revisión 
catastral injusta "con subidas de en
tre el 40 y el 300 por ciento, con una 
media del 106, repercutiendo en la 
declaración de la renta, la plusvalía, 
transmisiones, escrituras y derechos 
reales, declaración de patrimonio al 
rebasar los 15 millones". En opinión 
de Luna, el Ayuntamiento se asegura 
un ingreso de 25 millones de pesetas, 
a pesar de la supresión del impuesto 
de goterales, "que ya no se cobra en 
casi ningún sitio", haciendo una in
vitación a comprobar el recibo del 95 
con el del año próximo, "ya veremos 
quién miente cuando ellos dicen que 

puestos, el portavoz popular criticó 
también la revisión de ordenanzas 
fiscales y subida de tasas en coches, 
cementerio o mercadillo entre otras 
"nos preguntamos si quedarán más 
cosas por subir" -indicó-. En cuanto 
a la plantilla municipal, habló de un 
Ayuntamiento mastodóntico con 70 
fijos y 58 eventuales "por fuerza nos 
tiene que comer a impuestos" apos
tando por eliminar puestos políticos 
de dedicación exclusiva, asesor, y 
conseguir así "un Ayuntamiento aus
tero quitando gastos innecesarios que 
hacen falta para otras cosas". 

El ex-portavoz Francisco Nieto tam-

bién se refirió a la revisión catastral 
"ya anuncié el catastrazo", aseguran
do que la sufrirá más el que menos 
tenga, "es una barbaridad que hay 
que evitar". 

En este sentido, tanto Nieto como 
Luna aseguraron que sólo una 
movilización de Asociaciones y ve
cinos puede detener la revisión. 

DEUDA MUNICIPAL 

El otro asunto relevante tratado fue 
el de la deuda municipal, que los 
populares cifran en 765 millones de 
pesetas, contando los intereses que el 
municipio debe abonar por los crédi
tos firmados en la actualidad, y que 
alcanzan la cifra de 474 millones, de 
los que se han pagado 26. Al respec
to, el Partido Popular asegura que 
"no estamos inflando el globo". 
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Ha sido noticia 

ELECCIONES EN LA ASOCIACIÓN DE MUJERES 

Ramona Sánchez reelegida 
presidenta 

L a anterior presidenta de la Asocia-
ción de Mujeres ha sido reelegida 

en el cargo, en una asamblea a la que 
acudieron numerosas asociadas y que 
tuvo lugar en el marco del Centro Cultu
ral Don Diego. 

Un total de doce candidatas se presen
taron para cubrir los siete puestos de la 
Junta Directiva, consiguiendo ciento once 
votos Ramona Sánchez, quien contará 
en la Junta Directiva con la anterior se
cretaria Remedios Romero de A vila. 

Don Isaías predicó el novenario 
de la Virgen 

La víspera del Ofrecimiento daba co
mienzo el tradicional novenario a la Pa
trona, que hasta el domingo 24 de sep
tiembre se ha venido celebrando todas 
las noches en la parroquia de Santa Ca
talina, con numerosa asistencia de fieles. 

Este año las homilías han corrido a 
cargo del sacerdote Isaías López 
Almansa, al que la cofradía de la Patrona 

ha querido homenajear con motivo de su 
prolongada estancia en la localidad, pues 
desde hace CUARENTA años está ejer
ciendo su ministerio en la parroquia de 
Santa Catalina, quien ofrecía su última 
homilía en la Plaza Mayor, al finalizar la 
procesión del domingo 24, pidiendo a 
todos los solaneras continúen en su amor 
a la Virgen como hasta ahora. 

Exposición de 
manualidades 

de la Tercera Edad 

Del 7 al 17 de septiembre se 
~J!!::;;:::i;;;:::~" expusieron 45 trabajos reali

Otras elegidas para la renovada Junta 
Directiva son Alejandra Antequera, Fran
cisca García de Dionisia, María José 
Mateas Aparicio, Josefa Prieto y Matilde 
Salcedo. 

Según declaraba a GACETA la reele
gida presidenta Ramona Sánchez la ilu
sión de la nueva Junta es seguir trabajan
do como lo han hecho en los dos últimos 
años, continuando con numerosas acti
vidades culturales, actos festivos y ex
cursiones. 

zados por quince alumnas de 
un curso de manualidades rea
lizado en el Hogar y patroci
nado por el Ayuntamiento, con 
técnicas como pintura en te
las, decoración de figuras de 
escayola y cuadros tridimen
sionales, dirigido por Petra Ló
pez. 

La fiesta de la Policía Local 
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Con una misa en la Iglesia de las Monjas Dominicas y poste
riormente una comida de hermandad, en la que estuvieron 
presentes la mayor parte de los componentes del Cuerpo en la 
localidad, ha celebrado la Policía Local la Festividad de los 
Santos Angeles Custodios, titulares de estos servidores del 
orden. 
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Pinchan las ruedas 
a siete coches 

Un apagón, provocado por una tormenta 
eléctrica, dejó a La Solana sin electrici
dad desde las doce y media de la noche a 
las siete de la mañana del sábado 2 de 
septiembre. Esta circunstancia la apro
vecharon algunos individuos para pin
char los siete coches aparcados en las 
calles Doña Angela, Carrera, Francisco 
Javier Bustillos y Pilas. Seis de ellos 
quedaron con las cuatro ruedas pincha
das y un séptimo con dos. 

Herido en su lugar 
de trabajo 

A las 1 O de la mañana del sábado 16 de 
septiembre el servicio 006 tuvo que tras
ladar a L.R.P., de 51 años, al sufrir un 
accidente en su puesto de trabajo cuando 
se produjo una rotura en una chapa de 
uralita al colocar una escalera y sufrien
do una aparatosa caída. 

Herido un niño 
de seis años 

En la tarde del 25 de septiembre sufría 
diversas heridas un niño de seis años de 
edad cuando en la confluencia de las 
calles Valencia y Francisco de Quevedo 
corría por la vía pública, impactando con
tra un tractor que circulaba producién
dose diversas heridas, según informa la 
Policía Local. 

Robo en Pastelería Las 
Veredillas 

Tanto una caja registradora como diver
sos objetos fueron sustraídos de Pastele
ría Las Veredillas, por unos desconoci
dos que se introdujeron en el interior del 
establecimiento, forzando la puerta de 
entrada al edificio en la noche del 14 de 
septiembre. 
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Ha sido noticia 

Sucesos 
Botella contra el salón 

de los Testigos de Jehová 

En la noche del 5 de octubre era lan
zada una botella conteniendo "agua 
fuerte y aluminio" contra el edifi cio 
de los "Testigos de Jehová" en la ca
ll e Jacinto Guerrero. El lanzamiento 
no acertó dentro del edificio, donde 
se celebraba una reunión, explosio
nando en un vehículo aparcado justo 
al lado, al rebotar de la pared. La Po
licía Local reali zó gestiones que die
ron la localización de tres presuntos 

autores (unos menores de 11, 13 y 16 
años) . 

Accidente de tráfico con fallecimiento de un joven 

El joven de 15 años Antonio Lara Sevi
lla resultaba muerto en el accidente de 
tráfico ocurrido en la noche del sábado 7 
de octubre en la carretera de Valdepeñas, 
cuando el vehículo Seat 127 que condu
cía Germán García Cervigón López de 
la Osa se salía de la carretera en una 
recta por el margen izquierdo, volviendo 
a la misma y saliéndose de nuevo por el 
margen derecho, volcando según fuen-

tes del Subsector de Tráfico de la Guar
dia Civil. 

Además del fallecimiento del joven de 
15 años , el conductor era ingresado en el 
Hospital de Alcázar, muy grave, mien
tras que los otros dos ocupantes del ve
hículo Pedro Antonio García Cervigón 
García Abadillo de 17 años, así como 
Jerónimo Díaz Malaguilla Lara de 24 
resultaron igualmente heridos. 

Sucesos en el Castillo de Peñarroya 

La Cruz Roja de La Solana nos in
formó sobre los sucesos ocurridos 
con motivo de la Romería de la Vir
gen de Peñarroya. El sábado 9 de 
septiembre, sobre las cinco de la tar
de, tuvo lugar un accidente cuando 
J.B.L., natural y vecino de Tomelloso 
circulaba con una motocicleta a gran 
velocidad y sin casco, colisionando 
con un turismo. El resultado fue su 
traslado en estado crítico y gravísimo 
al Hospital de Manzanares y poste
riormente al de Alcázar, logrando 
salvar la vida. 

Por otro lado la misma Cruz Roja 
nos informó de las actuaciones con 
motivo de la Romería, tales como 
curas de ampollas, esguinces y una 
insuficiencia respiratoria. Según nos 

indicaban hubo menos caminantes 
que el año anterior, variedad de ho
rarios y menos consumo de agua. 
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p1.-ENº oEl- POLÉMICA POR LA CONVOCATORIA 

Unanimidad en la propuesta 
de obras 97/99 

Paulino Sánchez 

e on la presencia de 11 de los 12 
concejales del PSOE y los 6 del 

PP celebraba Pleno extraordinario la 
Corporación Municipal en el que se 
aprobaron la propuesta de obras a la 
Diputación para el trienio 97-99, así 
como la inclusión dentro de la aso
ciación ACEVIN (Asociación de Ciu
dades Amigas del Vino), mientras 
que la polémica surgía al no estar de 
acuerdo el PP sobre la convocatoria, 
al haberla realizado el primer tenien
te de alcalde. 

Por unanimidad del Pleno se apro
baba la inclusión de La Solana en 
Acevín, organización desde la que se 
procura realizar una serie de activi
dades con vistas a la promoción de la 
cultura del vino, desde ciudades que 
básicamente tienen a este producto 
como una de las formas de vida y en 
la que se encuentran incluidas pobla
ciones como Chiclana, Villafranca del 
Panadés en otras regiones y en la 
provincia de Ciudad Real algunas 
como Tomelloso y Alcázar de San 
Juan. 

Igualmente se aprobaba por unani
midad la proposición a la Diputación 
Provincial de Ciudad Real del Plan 
Provincial de Cooperación Munici
pal de Obras y Servicios para el trie
nio 1997199, solicitándose para el pri
mero de los años pavimentación de 
calles y encintado de aceras en el 
polígono A, así como ensanche Nor
te Subzona B, con un importe de 40 
millones, 24 con cargo al Ayunta
miento y 16 la Diputación. 

Para el mismo año se solicita alum
brado por 10 millones, con vistas a la 

Terrenos del polígono A. 

renovación del alumbrado del Par
que Municipal, mientras que para 
1988 la solicitud es de saneamiento 
en el Polígono C y para otra serie de 
calles que necesitan más diámetro 40 
millones (10 pondrá el Ayuntamien
to y 30 la Diputación), así como la 
urbanización del solar del municipio 
de la calle Juan de la Cierva, para 
posible instalación de viviendas so
ciales otros diez millones. 

ALUMBRADO 

Finalmente para 1999 se pidieron 
40 millones para alumbrado, de los 
cuales aportaría la Diputación 26 y 
14 la Corporación solanera, todas las 
solicitudes se hicieron por unanimi
dad, que no existió al proponer las 
poblaciones candidatas para el Con
sejo Territorial de la propiedad in
mobiliaria, votando a favor los con-

cejales del PSOE de las localidades 
de Daimiel, San Carlos del Valle y 
La Solana. 

La polémica del Pleno surgía al ini
ciarse el mismo, al señalar el porta
voz del PP Francisco Luna, que la 
convocatoria se había realizado por 
el primer teniente de alcalde Diego 
García Abadillo, cuando era compe
tencia del propio alcalde, mientras 
que Nemesio de Lara señalaba que se 
había convocado por el alcalde acci
dental , que realizaba las funciones 
de alcalde. Igualmente en el aparato
so de escritos y comunicaciones hubo 
debate sobre si se podía o no obtener 
fotografías de ciertos documentos del 
expediente de oleno, concluyéndose 
el debate por parte del alcalde cuan
do señaló que, conforme se acordó 
en su momento con el portavoz de la 
oposición, se podrían obtener, pero 
solicitándolas previamente. 
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Paulino Sánchez 

e on la presencia de los 
17 concejales de la 

Corporación se celebraba 
el 29 de septiembre el Ple
no ordinario del tercer tri
mestre del año. Muchas 
mociones de los dos gru
pos y aunque hubo discre
pancia en algunos puntos 
la tensión quedó fuera del 
orden del día. 

Tras aprobarse el acta 
anterior y conocerse escri
tos y comunicaciones la 
concesión de un Curso de 
Garantía Social por 7.400.000 pesetas, 
así como un documento con 15 medi
das contra la sequía del Gobierno Re
gional, se aprobó por unanimidad un 
expediente de modificación de crédi
tos por 42.450.000 pesetas, mientras 
que en el punto cuarto, aprobación de 
la modificación de las ordenanzas fis
cales para 1996 los populares votaron 
en contra y se aprobó con los votos 
socialistas. 

Por unanimidad se aprobó el dicta
men de la Comisión de Hacienda so
bre la convocatoria de puestos de tra
bajo para el año próximo, aunque el 
portavoz popular no se mostró de 
acuerdo con la no convocatoria de la 
plaza de monitor deportivo. 

Llegan las mociones: primero seis 
del PP 

La primera moción del PP trataba 
sobre el Mercado Municipal. Baldo
mera Santos Olmo pedía por su grupo 
se eliminaran malos olores motivados 
por la descarga del pescado, así como 
la instalación de aire acondicionado. 
El concejal delegado Alfonso Castaño 
señalaba que el producido por algunas 
arquetas se había eliminado y si que
daba algo por eliminar se encargarían 
los Servicios Técnicos, mientras que 
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en el tema del aire acondicionado se 
había hecho un estudio que resultaba 
elevado, aunque el tema se dejaba por 
si se recibía una subvención o se llega
ba a un acuerdo con los comer
ciantes. 

Los problemas de reparcelación de la 
calle Manijeros quedaron pendientes 
de que el propio PP nombre una Comi
sión, mientras que la información so
bre el agua por un lado quedaba en 
estudio de la Comisión de Obras, in
formándose por otro lado que se ha
bían cedido 478 metros cúbicos de agua 
a Terrinches, ante las necesidades de 
aquella población y el llenado de la 
Piscina Municipal había sido necesa
rio al solicitarlo, por obras, la empresa 
constructora para la marcha de las 
obras, mientras que el proyecto de co
municación entre los Pantanos de 
V allehermoso, Peñarroya y las Cabe
zuelas, dijo el alcalde, beneficiará a La 
Solana. Igualmente el PP solicitaba que 
su grupo estuviera pendiente en los 
Tribunales, no mostrándose de acuer
do en la selección de Agente de Desa
rrollo Local, acordándose a propuesta 
de otra moción popular que por los 
técnicos se acometa un estudio del trá
fico de la calle Carrera, en la zona de 
las calles Don Rodrigo hasta el Merca
do Municipal. 

Finalmente los populares 
solicitaron información 
detallada sobre la Plaza de 
Toros, quedando pendien
te de ser facilitada por los 
Servicios Técnicos Muni
cipales. 

PSOE: otras cuatro 
mociones 

Debatidas las mociones 
de la oposición se pasó a 
las del PSOE, apro
bándose en la primera 
creación de un Fondo de 
empleo contra el paro, 
mientras que la de la de

claración de rentas, bienes y activida
des de los concejales se aprobó por 
completo por los concejales del PSOE, 
mientras que los del PP, alguno de 
ellos, señalaba que si bien por su parte 
no existía problema debían consultar 
con sus cónyuges, al incluirse la soli
citud asimismo a las parejas. 

La anulación de las sanciones, peti
ción que se hará a la Confederación 
Hidráulica del Guadiana, para los 
regantes de la zona de las lagunas de 
oxidación, era la tercera moción socia
lista, mientras que en la última se soli
citaba al Ministerio de Educación se 
inicien las obras del segundo Instituto 
para La Solana el año 1996. 

Locales de la Cámara Agraria 
para el municipio 

Por unanimidad se aprobó la propues
ta de alcaldía solicitando se cedan los 
locales de la Cámara Agraria al Muni
cipio, para a su vez ser cedidas a aso
ciaciones o cooperativas agrarias. 

Finalmente se aprobó la Comisión 
Paritaria del Seguimiento del Conve
nio de Personal Laboral, aunque los 
populares pidieron igualmente estar 
presentes en la misma por lo que no 
votaron a favor al desestimarse su pro
puesta. 
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COMO REPRESENTANTE DEL PSOE 

Nemesio de Lara vicepresidente 
de la Federación Castellano 
Manchega de Municipios y 

Provincias 
Después de las últimas elecciones locales se han renovado los 

cargos en los di versos organi smos. Uno de ellos ha sido la Federación 
Cas te llano Manchega de Munic ipios y Provincias, en el que anterior
mente ostentaba la presidencia e l PSOE y que desde ahora pasa a estar 
ocupado por el PP. 

El alca lde solanero Nemesio de Lara pasa a desempeñar la vicepre
sidencia de la mencionada Federación, por acuerdos de su partido y 
más concretamente por el Com ité Ejecuti vo Regional Sociali sta. 

Una vez conocido e l deseo de l PSOE era el propio Nemesio de Lara 
quien señalaba que los méritos corresponden al Grupo Socialista en el 
Ayuntam iento y a la Agrupación Local, manifes tando que en ese 
nuevo puesto trabajará para que se haga realidad la transmis ión de 
competencias a los municipios, inclinándose igualmente por las Man
comunidades de Municipios. 

Para el alcalde so lanera su partido se muestra partidario de marcar 
las competencias de las Diputaciones provinciales y de potenciar por 
encima de todo las Mancomu nidades, lo que es, dijo, una idea básica
mente socialista, para que dos o más municipios lleven dignamente dete1mi
nados servicios que redunden en la calidad de la vida de los ciudadanos. 

Por otro lado, De Lara se mostraba decididamente partidario de 
continuar con un Pacto Local que ofrezca cada vez más apoyos a los 
Municipios, con una transparencia de competencias que llegue al 25 
por ciento para los Municipios, otro 25 para las Comunidades Autó
nomas y el 50 para el Estado, mostrándose igualmente decidido 
partidario de delegar las competencias de Servicios Sociales en los 
Ayuntamientos.Nemesio de Lara insistía en que mérito de que La 
Solana ocupe esa vicepresidencia regional se debe "a la Agrupación 
Socialistas y al Grupo de concejales, que han sabido trabajar duro y en 
consecuencia deparar unos resultados electorales magníficos en La 
Solana, lo que ha sabido valorar e l PSOE regional. Para nosotros, 

añadía, es un prestigio y un mérito". 

CONCEDIDOS POR EL MEC 

Curso de albañilería y 
forestación 

Dos nuevos cursos de Formación Ocupacional han sido con
cedidos al Ayuntamiento por el Ministerio de Educación y 
Ciencia. Según indicaba el alcalde en rueda de prensa los 
cursos son de Formación Ocupacional, Garantía Social. Uno 
de albañilería para entre diez y quince alumnos con un presu
puesto de 7.400.000 pesetas, mientras que el segundo se ha 
concedido a la Fundación Pública Legado Bustillo para repo
blación forestal y en este caso el presupuesto asciende a 
7.200.000 pesetas. 

Los cursos tienen la duración de un año, con seis meses de 
formación teórica y los seis restantes en prácticas, recibiendo 
en los últimos los alumnos una cantidad como contrato laboral. 

NEMESIO DE LARA EN RUEDA DE PRENSA 

''Seguiré en la alcaldía 
los próximos 4 años'' 

El alcalde Ne-
mesio de Lara qui
so sal ir al paso, a 
través de u na rue
da de prensa cele
brada el 7 de sep
tiembre, a los co
mentarios surgi
dos sobre su no 
cont inuidad a l 
frente del Munici
pio en los cuatro años de legislatura, sobre todo al haber sido liberado 
el primer teniente de alcalde solanera y por otro lado haber pasado De 
Lara a ocupar la portavocía del grupo sociali sta en la Diputación de 
Ciudad Real. 

En su intervención señalaba que el ocupar ese cargo provincial " no 
quiere decir en ningún momento que deje el puesto de alcalde", 
añadiendo que numerosos alca ldes y otros cargos tanto del PSOE 
como del PP vienen simultaneando ambos. "Algunos alcaldes popula
res , añadía de Lara, incluso con cargos de vicepresidente en la Diputa
ción y siendo alcaldes de poblaciones mayores que La Solana" . 

"Lo que si está claro, indicaba, es que seguiré de alcalde al menos 
los cuatro próximos años que es el tiempo para el que he sido elegido 
en las urnas". Añadiendo que no dejará de atender la gestión munici
pal, porque a la Diputación le dedicará tres mañanas a la semana 
"pero incluso cuando me desplazo a Ciudad Real me paso antes por e l 
Ayuntamiento y por supuesto todas las tardes y el resto de mañanas a 
la semana" . 

En cuanto a la liberación del primer teniente de alcalde Diego 
García Abadi llo señalaba que ocurre igual que en la legislatura an te
rior, pero añadía que en esta ocasión habrá tres liberados por el precio 

de dos, con lo que se beneficiará la gestión municipal. 

PARA 12 .JÓVENES EN SOLDADURA 
DE HILO 

Curso de Formación 
Ocupacional 

A lo largo de trescientas horas y con una subvención de 
3.300.000 pesetas comenzó el 22 de septiembre un curso de 
soldadura de hilo para doce jóvenes de La Solana. Curso 
patrocinado por la Consejería de Industria de la Junta de 
Comunidades de Castilla La Mancha, con dinero del Fondo 
Social Europeo. En el acto inaugural el alcalde Nemesio de 
Lara animó a los jóvenes a interesarse por la Formación, como 
base para encontrar un puesto de trabajo , ofreciéndoles igual
mente los servicios de la Agencia de DesatTollo Local , para si 
en su ánimo está el realizar o llevar adelante cualquier sistema de 
autoempleo, como puede ser el de trabajo asociado o cooperativo. 

19 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #130, 9/1995.



Educación 

Comenzó a funcionar el 
colegio "Javier Paulino" 

Lo inauguró el director general de Renovación Pedagógica 

E n la mañana del 12 
de septiembre era 

inaugurado el quinto 
colegio público de 
nuestra localidad , el 
que se denominó en su 
día como "Javier 
Paulino". El acto inau-
gural contó con la pre- " 
sencia del director ge-
neral de Renovación 
Pedagógica del Minis-
terio de Educación y _,, -
Ciencia Jesús Palacios, ,. 
el director provincial '-
del mismo Ministerio 
en Ciudad Real Angel 
López y numerosas au
toridades provinciales y 
locales, entre ellas va-
rios alcaldes de la comarca. 

Después de descubrirse dos placas a 
la entrada del edificio, una por la viuda 
de Javier Paulino y otra por el director 
general, esta última alusiva a la fecha 
de inauguración, se pasó a visitar dete
nidamente el edificio y posteriormente 
se celebraba el acto oficial de inaugura
ción. 

Intervenía en primer lugar el director 
del centro Gabriel Díaz Roncero, quien 

1~ COLEGiü 

puso de manifiesto la intención del equi
po de profesionales que se hace cargo 
del colegio de llevar adelante este reto 
que supone la puesta en marcha de un 
nuevo centro. 

El alcalde solanera Nemesio de Lara 
elogiaba la figura del titular del centro, 
animando a los profesionales para que 
eduquen a los alumnos en la tolerancia, 
la convivencia y la solidaridad, algo de 
lo que Javier Paulino se sentiría muy 
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satisfecho. Aprovechó 
la oportunidad para 
so licitar a Jas autori
dades educativas so
lución para temas pen
dientes como el se
gundo instituto y las 
mejoras en el colegio 
El Santo. 

Tanto el director pro
vincial Angel López 
como del Director de 
Renovación Pedagó
gica Jesús Palacios ha
blaron del nuevo sis
tema educativo, refi
riéndose a la provin
cia de Ciudad Real 
como una de las ade-
lantadas en las nuevas 

técnicas educativas, pidiendo igualmen
te a padres y profesores hagan un es
fuerzo para legar a sus hijos la mejor 
herencia: una buena educación. 

A un total de 171. 772.180 pesetas as
ciende el importe total de esta nueva 
obra, que ha sido financiada por la Di
putación de Ciudad Real, levantándose 
sobre una superficie de 5.500 metros 
cuadrados y con una superficie cons
truida de 1.787 metros. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #130, 9/1995.



Educación 

CON AVISO CONTRA LAS NOVATADAS 

Comenzó el curso en el 
Modesto Navarro 

La aparición de grietas no dificultó la apertura 

Paulino Sánchez 

e on normalidad se de-
sarrolló la inaugura

ción del curso 95-96 en el 
Instituto Modesto Nava
rro, pese a que en los días 
precedentes al mismo se 
llegó a rumorear incluso 
la posibilidad de no abrir
lo en la fecha prevista de
bido a la aparición de grie
tas en algunas paredes y 
techos del edificio. 

La noticia surgía en la 
mañana del 21 de septiem
bre, cuando se le comuni-
caba a los componentes de la Junta Di
rectiva de la Asociación de Padres de 
Alumnos del centro, aunque con ante
rioridad y desde principios de agosto del 
director del Centro, Jesús Labajo, lo ha
bía comunicado a la dirección provincial 
de Educación y Ciencia. 

En los meses de vacaciones se había 
comprobado cómo aparecían algunas de 
estas grietas, apreciándose el aumento 
en algunas de ellas. Según el director del 
centro tanto responsables de la dirección 
provincial del MEC, como el aparejador 
municipal que habían visitado las obras 
señalaron que no se trataba de nada gra
ve, pero ante la petición de la confirma
ción por escrito no habían facilitado el 
documento que pedían los responsables 
del Instituto. 

Ante el inicio de las clases, la dirección 
puso el hecho en conocimiento de la 
Junta Directiva de la Asociación de Pa
dres, que realizó una visita detenida al 
edificio, convocando una asamblea para 
el día 26 con vistas a que por los padres 
se estudiara la fórmula a seguir si se 
consideraba existía peligro en el edifi
cio. 

Posteriormente el director viajaba a Ciu
dad Real y conseguía de la dirección 
provincial de Educación y Ciencia la 
seguridad de que técnicos de la misma 
realizarían otro estudio del edificio, faci
litando por escrito datos sobre su estado, 
por lo que los padres desconvocaron la 
asamblea y la inauguración del nuevo 
curso se desarrolló con normalidad. 

A VISO CONTRA LAS NOVATADAS 

La inauguración del curso tuvo lugar 
en la mañana del lunes 25 de septiembre, 

con un salón de actos com
pletamente abarrotado de 
alumnos, profesores e in
vitados y tanto el director 
Jesús Labajo, como el pri
mer teniente de alcalde 
Diego García Abadillo, in
sistieron en las sanciones 
que se iban a acometer 
contra los que realizaran 
las clásicas novatadas. In
cluso se aseguró que el go
bernador civil de Ciudad 
Real había avisado a las 
fuerzas de seguridad para 
que vigilaran fuera del edi-
ficio para evitar el terna de 

las novatadas. 

ALUMNOS DEL CURSO 95-96 

Para el presente curso el Instituto Mo
desto Navarro cuenta con 352 alumnos, 
que se dividen en 89 primero de BUP, 
86 en segundo, 98 en tercero y 79 de 
cou. 

Por otro lado señalar que de los siete 
alumnos del centro que se han presenta
do a los exámenes de septiembre en la 
selectividad, seis de ellos han pasa.do las 
pruebas. 

Dos miembros de la asociación de padres en Radio Horizonte. 
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Reportaje 

CERRADO EL INSTITU1 

Las grietas obligan a una 
Paulino Sánchez 

L os alumnos del Instituto Modesto 
NavaiTo recibirán sus clases en nue

ve aulas del Colegio Público Sagrado 
Corazón, conocido populai·mente como 
"El Convento", aulas que ya no se desti
naban a la educación pero que han sido 
remodeladas últimamente por el Ayun
tamiento y que iban a ser destinadas a las 
asociaciones culturales de la localidad, 
pero que ahora y hasta que concluya la 
reforma del Instituto tendrá que ser la 
sede provisional del Modesto Navai-ro. 

La decisión era consecuencia del acuer
do al que llegaron en la mañana del 24 
de octubre en la Dirección Provincial del 
Ministerio de Educación y Ciencia la 
administración tanto del propio Minjste
rio , como del municipio y la dirección 
del centro, así como la representación de 
los padres de alumnos. A ese acuerdo se 
llegó después de estudiar diversas solu
ciones para encontrar un lugar en el cual 
ubicar a los 352 alumnos del centro, con 
vistas a que las clases se reanuden lo 
antes posible y perjudicar en la menor 
medida a los propios alumnos que ha
bían iniciado las clases aproximadamen
te un mes antes. 

APARECEN LAS GRIETAS 

Pero hagamos un poco de historia so
bre este tema de la aparición de grietas 
en el edificio del Instituto, señalando 
que las mismas fueron detectadas por el 

equipo directivo del centro a la vuelta de 
las vacac iones. Puesto en conocimiento 
de la dirección provincial del Ministerio 
y una vez que pasó una serie de días, se 
visitaba el Instituto por parte de los téc
nicos del mismo, señalando que no exis
tía peligro para el inicio normal de las 
clases. 

Antes del comienzo oficial del curso se 
bai·ajó la posibilidad de contai· con una 
certificación en la que, lo que se había 
dicho de palabra por los responsables 
técnicos, se ofreciera por escrito a los 
componentes del centro. Con esa pro
mesa se iniciaba normalmente el nuevo 
curso en la mañana del lunes 25 de sep
tiembre. 

Con posterioridad visitaban de nuevo 
los técnicos el centro, poniendo unos 
testigos sobre algunas de las grietas que 
se pudo comprobar, como aumentaban 
las mismas , hasta que se produjo un nue
vo hecho. 

DESALOJO DE LAS AULAS 

Así en la tarde del jueves 19 de octubre 
la Asociación de Padres, a través de su 
Junta Directiva emitía un comunicado a 
través de la emisora Radio Horizonte, en 
el que se aconsejaba la no asistencia a 
clase el día siguiente, debido a la caída 
de alguna parte de la techumbre del aula 
de segundo A, lo que provocó el desalo
jo de la misma. 

En la mañana del viernes la mayor par
te de los alumnos acudieron a clase, pero 
posteriormente, según el director del cen-

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

Traslado de los alumnos al Ca 

tro, los alumnos fueron abandonando las 
distintas clases así como el propio Insti
tuto. 

Esa misma mañana el director provin
cial de Educación de Ciudad Real, acom
pañado del alcalde de La Solana y otras 
autoridades, visitaba el edificio, com
probando el estado de las grietas y seña
lando a los responsables del centro, así 
como a las autoridades locales que en la 
mañana del lunes siguiente se celebrará 
una reunión en la que estarán presentes 
los técnicos del Ministerio, para ofrecer 
un informe detallado de la situación en 
el mismo. 

El responsable provincial de Educa
ción Angel López llevaba una copia del 

1 
l 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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Reportaje 

ro MODESTO NAVARRO 

revisión total del edificio 
degio Público Sagrado Corazón 

informe técnico emitido por los respon
sables de la Unidad Técnica, en Ja que 
señalaban en la visita del 5 de octubre 
que no existía peligro al menos aparente 
en el tema de las grietas, sin embargo los 
testigos que colocaron los mismos técni
cos en diversas paredes, demostraban que 
si existían una mayor abertura en las 
grietas. 

MARATÓN DE REUNIONES Y 
ASAMBLEAS 

Esa misma tarde del viernes se suceden 
las reuniones. 

Por un lado los alumnos convocan a 
una reunión en la Plaza Mayor y a las 

siete de la tarde aproximadamente la mi
tad de los alumnos del centro se dan cita 
en las puertas del Ayuntamiento, aunque 
posteriormente lo que podríamos deno
mjnar asamblea, se celebra en el ángulo 
opuesto al trasladarse allí para escuchar 
a algunos de los que hablaron, aunque 
s in mucho orden en las intervencio
nes. 

La decisión final que se adopta es la de 
acudir el lunes a la hora de las clases al 
Instituto, pero sin que ninguno de ellos 
pase a las clases hasta que no se conoz
can los informes que emitan los técni
cos. 

Por su parte la Junta Directiva de la 
Asociación de Padres se reune esa tarde 
con el director del centro, adoptando la 
misma decisión del jueves, así como la 
petición a Jos técnicos del Ministerio de 
que emitan una información detallada 
sobre la seguridad de que no ex iste nin
gún tipo de peligro en el edificio, convo
cando a una asamblea de padres para la 
semana siguiente. 

LOS TÉCNICOS DECIDEN EL 
CIERRE 

Los técnicos del Ministerio visitan las 
dependencias el lunes y junto a las auto
ridades, profesorado y representación de 
los alumnos, toman la decisión de cerrar 
el edificio, para proceder a un detallado 
estudio de las causas que pueden origi
nar las grietas en el mismo. 

Nuevas reuniones en la mañana del 
martes, ahora en la dirección provincial 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

del Min isterio y acuerdo para que las 
clases se reanuden, lo antes posible, en 
unas aul as ex istentes en el colegio Sa
grado Corazón. Señalándose por los téc
nicos que además de buscar los orígenes 
de las grietas se va a acometer otra im
portante remodelación, muy necesaria, 
en el Modesto Navarro. 

Por la tarde nueva asamblea de alum
nos, en esta ocasión en el Centro Cultu
ral Don Diego, para explicarles que ante 
la nueva situación se ve como algo nece
sario el realizar una programación que 
incluya jornada de mañana y tarde para 
los alumnos, decisión que no es mu y 
bien acogi da por a lgún sec tor de es 
to s. 

Asimismo los padres se reunen masi
vamente en la sede del Instituto, el salón 
de actos cuenta con un lleno histórico de 
Padres y tanto el director Jesús Labajo, 
como el presidente del AMP AJ uan Car
los Reyero, explican los acuerdos a los 
que se ha llegado. Al mismo tiempo los 
padres tienen ocasión de comprobar el 
estado de las grietas del edificio. 

Y ahora, la nueva ubicación del centro, 
todos en espera de poder volver cuanto 
antes al edificio abandonado. Y por lo 
que respecta a las causas de las grietas se 
barajan muchas hipótesis. Algunas apun
tan a la posibilidad de que la ausencia de 
lluvias desecara sobremanera el terreno, 
por lo que han cedido parte de los ci
mientos. 

De cualquier forma Jos técnicos tienen 
la última palabra sobre lo que realmente 
ocurre. 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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Cultura 

"Pan de Trigo" homenajeó 
a la vendimia 

Aurelio Maroto 

L a vendimia fue en esta ocasión la 
inspiración que encontró "Pan de 

Trigo" para dar la bienvenida al otoño. 
La architradicional faena de septiembre 
y octubre fue homenajeada por el colec
tivo cultural solanera en un acto sencillo 
pero hecho con gusto. En el pequeño es
cenario, el dibujo en perspectiva de una 
viña, junto a los campos de La Mancha y 
la inconfundible silueta de La Solana. 
Sobre las tablas, una inquieta cuadrilla 
de vendimiadores "aviándose" un rico 
moje. 

Los miembros del grupo leyeron parte 
de sus poemas y cantaron canciones a la 
vez que representaron con bastante im
provisación un típico diálogo. El motivo 
fue doble, el citado homenaje a la vendi-

Los ganadores con sus trofeos. 

tnia y la presentación en sociedad del 
número 24 de la revista de Creación Li
teraria. 

AJ margen de los poemas, aparece un 
emotivo artículo de Narrativa de Luis 

Un certamen de 
calidad 

La opinión unánime del jurado 
que este año ha fallado el VI Cer
tamen Nacional de Poesía ha sido 
que la calidad fue altísima en los 
trabajos presentados. 
Con cierto orgullo, el presidente 

del grupo Luis Romero de A vila, 
se jactaba de que otros certáme
nes con premios en metálico no 
alcanzan el nivel que el de "Pan 
de Trigo". 
Este año, los símbolos han sido 

ganados en su mayoría por poe
tas manzanareños del grupo 
"Azuer", como los casos de 
Jerónimo Calero "Pan" con su 
trabajo "Tan sólo un soplo", Ma-
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nuel Laespada "Espiga" con "Es
piral de Sorpresas", y Antonio 
García de Dionisia "Segador" 
con "Eternamente Aprendiz". Por 
otro lado, el puertollanense Luis 
García Pérez recogió el símbolo 
"Molino" por "Las manos que 
suplican el trabajo", y el 
pamplonense Alfredo Díaz de 
Cerio fue "Tahona" con "Sonetos 
para no morir nunca". Se da la 
circunstancia que tanto García 
Pére z como De Cerio y el 
manzanareño Manuel Laespada 
ya saben lo que es obtener símbo
los en el certamen de "Pan de 
Trigo". 

Díaz-Cacho recordando al joven malo
grado Eusebio García-Abadillo, y la An
tología Solanera dedicada al escribano 
local del siglo XIX Tomás Ramón 
Cencillo. 

Breves 

Santiago Romero de 
A vila logró el premio 

"Lira de Oro" 
Después de conseguir el premio 

de poesía López Torres de 
Tomelloso, el poeta solanera con
seguía otro importante premjo, el 
denominado "Lira de Oro" en el 
Certamen "Garcilaso de la Vega" 
de Toledo. 

Pan de Trigo actuó en 
Alcázar con "Chao" 

Con motivo de las fiestas de la 
Merced, el grupo Pan de Trigo, 
en su sección de teatro, actuaba 
el 23 de septiembre en la cárcel 
de Alcázar de San Juan con la obra 
"Chao'', estrenada en La Solana el 
pasado mes de junjo. Los internos 
del centro premiaron con un fuerte 
aplauso la puesta en escena. 
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IV Jornadas de Teatro de Otoño 
Actuaron Lazarillo y Pan de Trigo 

Los Grupos Lazarillo de Manzanares y Pan de Trigo de La Solana han actuado en las Cuartas Jornadas de Teatro en Otoño, que 
ha organizado el Area de Cultura del Ayuntamiento ya que han tenido como escenario el Teatro Cervantes. 

El lunes 16 de octubre se celebraba la primera de las representaciones con la presencia del veterano grupo manzanareño 
"Lazarillo T.C.E.", que estrenaba Ja obra "La Posadera" del italiano Carlo Goldoni, una obra que han llevado a lo largo del mes 
de octubre por un total de catorce localidades de la región y alguna madrileña, dentro de la campaña popular que organiza Caja 
Madrid. La Posadera estuvo interpretada por veteranos componentes del grupo Lazarillo, como Juan jo Rodríguez, Paco Gijón, 
Cándido Sevilla y Teresa Serna, entre otros, todos bajo Ja dirección del veteranísimo Rafael Zárate. 

Por su parte el Grupo solanera Pan de Trigo volvía a estar presente en el escenario del Cervantes con la obra "Chao" , que había 
estrenado ese mismo grupo el pasado 16 de junio. 

EXPOSICIONES 

Acuarelas de Vicente 
Hilario 

En la noche del 22 de octubre era inau
gurada en el Centro Cultural Don Diego 
una exposición de acuarelas del argama
sillero Vicente Hilario. Un total de trein
ta obras de este pintor en las que se nos 
presentan rincones de la propia locali
dad de origen, además de otros de La So
lana, Almagro, Infantes, Santa Cruz de Mudela 
y diversos puntos de la región. La exposición 
permanece hasta el 12 de noviembre. 

Exposición de 
litografías de la 

región 

Una exposición de 52 fotogra
fías sobre Ja Región en la España 
artística y monumental de 1842, 
obra de Jenaro Pérez Villaamil, 
se contempló en la sala de expo
siciones del Don Diego del 7 al 
29 de octubre. 

Patrocinado por la Junta de Co
munidades y el Area de Cultura 
de La Solana la muestra ofrecía 
los aspectos de diversos rincones 
de la región, sobre todo de la ca
pital Toledo. 

Jesús del Rey: del óleo al 
objetivo 

Oleos, plumillas, acuarelas y fotogra
fía componían las imágenes que presen
tó en el Centro Cultural Don Diego del 7 
al 24 de septiembre Jesús del Rey García. 
Una exposición con temas paisajísticos, 
preferentemente manchegos y de ellos 
muchos con paisajes solaneras tanto ur
banos como rurales. 
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) 

Imagen del escenario en obras. 

CASA DE CULTURA 

Las obras en su 
recta final 

Nuevo salón de actos, sala de lecturas y U.P. 

p ara últimos de diciembre po-
dría estar listo el nuevo salón 

de actos de la Casa Municipal de 
Cultura, que contará con escena
rio, camerinos y un total de 250 
butacas, según señaló el primer 
teniente de alcalde y delegado de 
Cultura Diego García Abadillo. 
Además del nuevo salón de ac

tos la Casa de Cultura solanera se 
está remodelando en diversos 
apartados. Así la Universidad Po
pular cuenta con nuevas aulas, al 
habérsele destinado las dependen-
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cias que anteriormente ocupaba el 
salón de actos viejo. Además cuen
ta con ascensor y escaleras de nue
va construcción. 
En cuanto a la biblioteca, que 

continúa en obras, indicar que se 
ha au-mentdo el espacio para el 
depósito de libros, dividiendo la 
actual sala de lectura para dedi
carla a la animación infantil y otra 
sala de lectura para niños, mien
tras que en las que fueran salas de 
exposiciones se ubicará una sala 
de lecturas periódicas y en la se-

gunda planta una sala de lecturas 
para adultos. 

EL "BRUJO" 
EN LA INAUGURACIÓN 

Por lo que respecta al salón de 
actos se ha contratado a Rafael 
Alvárez el "Brujo" , para que re
presente en su inauguración la 
obra "La sombra del Tenorio", 
coincidiendo con las fiestas navi
deñas. 
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... P or fin La Solana ya no es un 
lugar en el que el visitante se 

sienta fácilmente desorientado o tenga 
que buscar la amabilidad de algún vian
dante para preguntar algo tan simple 
como dónde se encuentra la Plaza Ma
yor. Los nuevos paneles informativos de 
los lugares más significativos ya abun
dan por diferentes puntos estratégicos de 
la ciudad. 
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1a concejalía de Juventud quie
.. re aumentar la participación 

de los jóvenes solaneras en las decisio
nes para confeccionar las actividades 
anuales. El "Buzón Joven" situado fren
te a la puerta de entrada principal al 
Ayuntamiento pretende recoger por es
crito las sugerencias, ideas, inquietudes 
y demás de este colectivo tan importante 
en la vida de un pueblo. 

U n total de 37 papeleras de color negro de 
• • • chapa redondas, han sido instaladas en la 

zona centro de la localidad, particularmente en el 
casco más antiguo. Las nuevas papeleras han sido 
ubicadas en lugar de las anteriores, menos apropiadas 
para el embellecimiento del contorno. El modelo es el 
mismo que las instaladas en el caso histórico de Toledo. 
Sólo falta que sirvan para algo. 

E l curso de Azulejería Artística 
••• ha dejado constancia de su 

aprendizaje en estos paneles colocados 
en las paredes de los bajos del Ayunta
miento, en plena Plaza Mayor y a la vista 
de todo el mundo. Un panel en el que 
aparece el callejero y puntos más rele
vantes de la ciudad (en la imagen) , y 
otro comarcal con el dibujo de casas y 
edificios. Un buen trabajo el de los alum
nos que ha dirigido el ceramista de 
Membrilla, Cristino de Santiago. 

C\Uf 

t TORRE:CILL\ 
' 

'. A J ACINTO 
¡ .. GUr.RRrno 
-~;;.-·-~-- .. 

p or fin las cosas quedaron en 
••• su sitio. Después de dos nú-

meros de GACETA denunciando el he
cho, por fin la dedicatoria a Jacinto Gue
rrero es correcta en la calle TmTecilla, 
que ya dejó de tener otro nombre "intru
so", aunque sí una merecida mención a 
tan insigne compositor. GACETA, siem
pre "al loro", recogió el momento justo 
en el que fue colocado el nuevo azulejo. 
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POR LA FUNDACIÓN LEGADO BUSTILLO 

Creada una beca para 
investigación agrícola 

Paulino Sánchez 

L a creación de una 
beca, o becas, de 

investigación agraria 
en colaboración con la 
Universidad de Castilla 
La Mancha, con vistas 
a premiar a aquellos in
vestigadores que, tras 
un curso de ideas pre
vio fueran selecciona
dos en razón a que sus 
trabajos sirvieran como 
motivo de experimen
tación en teITenos del 
Legado Bustillo o en 
relación con la ag1icul
tura solanera, ha sido 
uno de los acuerdos 
adoptados en la reunión 
constitutiva de la nue-
va Junta Rectora del 
Patronato de Ja Fundación Legado 
Bustillo, una vez que se ha renova
do la Corporación Municipal. 

Según indicó en rueda de prensa 
el presidente de la Fundación Ne
mesio de Lara, estos trabajos que 
pueden participar en las becas que 
se instituyen pueden ir relaciona
dos con la agricultura ecológica, 
nuevas prácticas agrícolas y gana
deras, que podrían abrir el camino 
a investigadores interesados en mar
car pautas de alternativas al actual 
sistema de cultivos predominante 
en nuestra zona, aunque podría ex
tenderse la investigación a otros sec
tores tales como el medioambiente 
ganadero, cinegético o de aprove
chamiento de recursos hídricos o 
negos. 
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La Junta Rectora de la Fundación 
delegó en el presidente, para que 
reuna con el rector de la Universi
dad de Castilla La Mancha, para 
que a través de la Fundación Uni
versidad Empresa se lleve adelante 
la idea, poniendo la Universidad el 
basamento técnico y el aporte de 
profesionales, todo a través de un 
concierto o convenio, seleccionan
do una comisión los trabajos pre
sentados. 
La beca no será adelantada a la 

persona o personas que la consi
gan, sino que a propuesta del vice
presidente de la Fundación Luis 
Díaz Cacho "se articulará un siste
ma de bases, para poder ir adelan
tando dinero conforme al sistema 
de certificaciones y no adelantar la 

beca, con el peligro de 
que luego el trabajo no 
se pueda hacer". 

NUEVA.JUNTA 
RECTORA DE LA 

FUNDACIÓN 

Después de la reno
vación del Ayunta
miento la Junta Recto
ra de la Fundación que
da formada por 5 con
cejales del PSOE y 3 
del PP, coITespondien
do la presidencia al 
propio alcalde Neme-
sio de Lara, la vicepre
sidencia al concejal 
Luis Díaz Cacho y Ja 
secretaria a Patrocinio 
Sevilla, los tres del gru
po socialista. 

OTRAS PROPUESTAS DE LA 
REUNIÓN 

A petición del concejal del PP 
Francisco Luna se aprobó que los 
cazadores del coto del Legado de
cidieran en una asamblea si deci
den seguir vinculados al Patronato, 
o bien funcionar autónomamente, 
tratándose igualmente sobre la am
pliación del coto en la zona de La 
Calera, no subir las cuotas, la elec
ción de representantes de los caza
dores, así como la información de 
la liquidación de la subvención para 
reforestación, agradeciéndose igual
mente a Tomás SeITano el estudio 
realizado como fin de caITera, so
bre la temática del Legado Bustillo. 
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EN ASAMBLEA DE CAZADORES DEL LEGADO BUSTILLO 

Acuerdan continuar 
dependiendo de la Junta Rectora 
La asamblea de cazadores del Lega-

do Busti ll o acordó , en reunión cele
brada el 23 de septiembre, continuar de
pendiendo de la Junta Rectora por lo que 
no se aceptaba la propuesta del grupo 
popular en la misma para que se le con
cediera autonomía en su funcionamiento. 

Según declaraba a GACETA uno de 
los dos delegados de los cazadores César 
Torrijos, la mayoría de los cazadores 
votaron a favor de seguir como hasta la 
fecha, pues por un lado la administra
ción del coto corre a cargo del mismo 
Patronato, además de contar con un guar
da que sufraga la misma Fundación, por 
lo que no ven aconsejable cambiar la 
fórmu la. 

Sobre la campaña de caza se acordó 
que la misma comenzara el domingo 12 
de noviembre y a partir de cinco domin
gos alternos , cazándose sólo animales de 
pelo en el resto de domingos, salvo el 
primero en el cual se cazará además la 
pluma. Todo el lo , indicaba César 

SE LLEGÓ A LOS 9 MILLONES DE KILOS 

La Cooperativa Santa Catalina 
superó las previsiones iniciales 

De un treinta y cinco a un cuarenta 
por ciento más de lo previsto ha ela
borado uva en la presente campaña 
la cooperativa Santa Catalina, según 
ha declarado el gerente de la misma 
Manuel Martín Albo. 

Según declaraba Martín Albo los 
cálculos que se hacían al iniciarse 
esta campaña apuntaban a la recolec
ción de entre cinco y medio a seis 
millones de kilos de uva, debido a la 
catastrófica situación de la mayor 
parte de las viñas debido a la sequía. 

Sin embargo el llamamiento reali
zado por la Junta Rectora de la enti
dad a los socios, para que compren
dieran que en los años difíciles es 
cuando debe sacarse adelante la em
presa, han dado como resultado que 
al final la recogida llegue a los nueve 
millones de kilos, lo que ha superado 
las previsiones iniciales de entrada 

de uva entre un trei nta o un cuarenta 
por ciento de lo inicialmente previs
to. 

En cuanto a la calidad de la uva 
recibida este año, señalaba Martín 
Albo que, aunque en el momento de 
hacer las declarac iones todavía no se 
conoce al completo los análisis que 
se están realizando dan por supuesto 
que se contará con una buena cose
cha de vino. 

Torrijos, porque la situación de la caza 
debido a la sequía no recomienda hacer 
muy intensivas las cacerías. 

Los dos delegados de los cazadores en 
la Junta Rectora de la Fundación, César 
Torrijos y Manuel Ortiz han sido reele
g idos para otros c uatro años más, 
aprobándose igualmente la ampliación 
del coto en otras dos mil hectáreas , te
niéndose pendiente de la aprobación la 
cesión de tierras por algunos propieta
rios. 

Si la ampliación se lleva adelante el 
coto del Legado Bustillo tendrá una ex
tensión de unas seis mil quinientas hec
táreas, en las que podrán cazar los 265 
socios con que cuenta. 

Manifestación en 
Toledo de 

Iniciativa Rural 

Un grupo de cien solaneros, pertene
cientes al sindicato Iniciativa Rural Jó
venes Agricultores, se manifestaron el 
día 15 de septiembre en la capital regio
nal, para pedir de las autoridades de 
Castilla La Mancha una serie de ayudas , 
entre las que se encuentran las directas al 
agricu ltor para paliar los efectos de la 
sequía. 

Según declaró a GACETA el presiden
te local de IR un total de cien solaneros 
se desplazaron hasta Toledo y participa
ron en la manifestación que tuvo lugar 
por las calles de la capital, antes de que 
los líderes regionales mantuvieran un 
encuentro con el consejero de Agricultu
ra de la región. 
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Los favoritos no defra, 
"Antonio 

Aurelio Maroto 

La mañana del 6 de octubre vol
vió a suponer una impresionante 
manifestación de público en el cir
cuito de la calle Alhambra para 
ver "in situ" el acontecimiento de
portivo de mayor nivel con que 
cuenta cada año La Solana. La 
VIII Milla Urbana "Antonio Se
rrano" deparó espectáculo, entre
tenimiento y diversión en una ca
rrera de máxima calidad tanto en 
las pruebas masculina como fe
menina de élite. 
En las millas populares, gran par

ticipación en las de menores pero 
escasa en las medianas con un to
tal de 121 atletas inscritos en to
tal, 30 menos que el año pasado. 
Sin embargo, tal vez se batió el 
récord de público que más que 
nunca abarrotaba los alrededores 
del trazado. 
En las carreras más esperadas, la 

cántabra Pilar Sisniega se impuso 
en la prueba femenina, arrebatán
dole el cetro a Natalia Azpiazu, 
tras una milla muy disputada y de 
excelente calidad. La campeona 
argentina de 1.500 Mabel Arrúa y 
Pilar mantuvieron su sprint parti
cular en la última recta, aunque 
con el acoso de una Eva García 
que la edición anterior se retiró y 
quería agradar a La Solana. El 
tiempo de la ganadora fue de 
4.56.21. 
En hombres, mayor nivel y me

jores especialistas en la distancia 
este año, con dos favoritos indis
cutibles, Manuel Pancorbo y En-
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rique Molina, así como Antonio 
Serrano por aquello de correr en 
casa, Alberto García y el socue
llamino Roberto Parra. Precisa
mente este último se dejó notar 
animó la carrera al igual que el 
keniata Moses Tuei. Al final, 
Molina ganó con cierto descaro 
en un hachazo tremendo de pode
río; el jienense Pancorbo fue se-

gundo y Antonio esta vez fue ter
cero, quedando claro que la Milla 
la gana quien más puede, y no 
quien más interese. El tiempo más 
lento que hace un año, 4.16.66. 

¿Adiós al circuito de la calle 
Alhambra? 

Por unanimidad, los atletas de 
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1daron en la VIII Milla 
Serrano" 

élite que acudieron a la cita, in
cluso los pequeños, coincidieron 
en que el circuito es "muy duro". 
Pilar Sisniega, por ejemplo lo ca
lificaba de "rompepiernas", mien
tras que el granadino Enrique Ma
lina aseguraba que "las piernas 
sufren mucho con tanto desnivel". 
Pancorbo, por su parte, quien ca
lificó al público de La Solana 
de "muy cariñoso y donde da gus
to correr", también aseguraba 
"este circuito pesa". 

Nuevo marco 

La encuesta de GACETA debe 
ser más que elocuente para poner
se a buscar otro lugar alternativo 
para la carrera. 
La nueva variante convertirá a la 

A venida de la Constitución en lu
gar idóneo para ubicar la IX Mi
lla, aunque naturalmente la deci
sión última corresponda a la orga
nización. 

La Solana, gigante 
• con pies ... 

La participación de atletas solanerosfue alta, sobre todo en los 
menores de 1 O a 12 años, donde Juana Almarcha, Mari Carmen 
Ruiz-Peinado y Antonio Jesús Díaz-Malaguilla hicieron gran
des puestos, amén de otros en otras categorías. Pero¿ es la milla 
un falso gran escaparate de afición al atletismo en La Solana? 
No nos engañemos, desde que el C.A.P. ya no es lo que era, la 
localidad vive de la imagen de Antonio Serrano, y la milla nos 
convierte en un gigante con pies de barro, toda vez que no existe 
ninguna base, por lo menos organizada y cuidada, que esté 
aprovechando el tirón y la gran suerte de tener a Antonio. Cierto 
es que La Solana ha dado buenos atletas al margen de Serrano 
aunque sea a un nivel inferior, caso de Pedro González, Andrés 
Palacios, Juan Manuel Simón, Tomás Ruiz-Orejón en marcha ... 
Pero ¿y ahora? No me digan que no es contraproducente que en 
el pueblo de Antonio Serrano haya atletas como el caso de Juana 
Almarcha, Daniel Palacios y Pedro Antonio Santos-Olmo estén 
corriendo en clubes de Valdepeñas y Manzanares. 
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La Gaceta Deportiva 

EN NUEVE PARTIDOS, CINCO EMPATES Y NINGUNA VICTORIA 

El C.F. La Solana busca cómo 
salir del pozo de la clasificación 

Aurelio Maroto 

Á pesar de haber mantenido el blo-
que de la temporada pasada aunque 

con algunos retoques, el CF La Solana 
ha comenzado la liga navegando a la 
deriva por el difícil mar de la Tercera 
División. Al margen de cualquier consi
deración, léase mala suerte o complica
do complicado o lo que sea, lo cierto es 
que mientras no se demuestre lo contra
rio, La Solana está siendo pasto de la 
cola de la clasificación, y eso no gusta a 
la afición. 

El equipo ha evidenciado grandes ca
rencias hasta la fecha, como el no tener Plantilla actual del C. F. La Solana 
un director de orquesta y ser inoperante ~-----------------------------~ 
en vanguardia, circunstancias éstas re
conocidas por todos los que tengan ojos 
medianamente objetivos incluido el en
trenador, Antonio Torreca, quien desde 
incluso antes de comenzar la liga el 3 de 
septiembre pedía a gritos al menos dos 
refuerzos que por unas causas o por otras 
no han llegado, al menos en las nueve 
primeras jornadas. 

Con esta tónica, La Solana ha ido dan
do la cara en casa y realizando algunos 
fiascos fuera (Campillo y Santa Bárba
ra). Mientras tanto, el equipo se iba me
tiendo poco a poco en el pozo de la tabla 
y para colmo se perdía la imbatibilidad 
con el Manzanares. Lo curioso, aunque 
agradable, fue ver cómo en el momento 
menos propicio se cosechaba un empate 
en Almagro con un equipo masacrado 
por las ausencias. 

UNA AFICIÓN FIEL 

Partiendo de la base que nunca se está 
completamente satisfecho, es absoluta
mente incuestionable que la afición está 
respondiendo, por lo menos más que la 
temporada pasada. La demostración se 
encuentra en el aumento que ha experi
mentado el libro de socios con más de 
300 cuando el año pasado apenas sobre-
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Roso acosa a un jugador del Tomelloso. 

pasaron los 250, y las taquillas, que en 
sólo cinco partidos en casa han alcanza
do aproximadamente un 30% de todo lo 
conseguido la liga anterior en diecinue
ve encuentros. Si a esto le añadimos el 
apoyo y colorido que ofrecen los miem
bros del "Frente Amarillo", está claro 
que no puede haber queja. Y la afición, 
paciente como pocas, empezó a cansarse 
a partir del día del Villarrobledo, donde 
comenzó a ser cuestionado el entrena
dor. La moraleja es evidente, o el equipo 
mejora de inmediato con lo que tiene o 
con algún revulsivo, o la afición dejará 
de acudir al campo. 

Resultados hasta 
la jornada 9ª 
La Solana 1; Guadalajara 1 

Campillo 1; La Solana O 
La Solana 2; Puertollano 2 

Santa Bárbara 1; La Solana O 
La Solana 1; Tomelloso 1 

Manzanares 3; La Solana 1 
La Solana 1; Manchego 2 

La Solana O; Villarrobledo O 
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El E.M.B. femenino 
arrancó en Segunda 
Cºn muchas caras nuevas aunque la 

permanencia del bloque de la tem
porada pasada comenzó la liga el equipo 
femenino de baloncesto federado. La in
cógnita de lo que dará de sí la Segunda 
Autonómjca es la misma que el rendi
miento de las jugadoras que entrena 
Gabriel García-Abadillo. Continúan en 
la plantilla piezas tan importantes corno 
Mari, Inma Díaz, Tere, Mari Jose o Ge
ma, y se han incorporado otras tan jóve
nes corno Elena, Inmaculada, Toni o Ana. 
El equipo es amplio, y según el entrena
dor tiene grandes cualidades en defensa, 
tiro exterior y contraataque. La falta de 

El F.S. La Solana 
jugará la Liga más 

corta 

Eil F.S. La Solana disputará a partir 
.... ~! del próximo 4 de noviembre la liga 
más corta de su historia federada. 
Tan sólo siete equipos participarán en el 
grupo XVI de Primera Nacional "B" a 
causa de la negativa de clubes madrile
ños, pero motivada en el fondo por la 
incompetencia de la Territorial castella
no-manchega, que se olvidó por com
pleto de los equipos de Ciudad Real, 
Cuenca y Toledo que incluso ya habían 
depositado todos los requisitos deporti
vos y económicos. 

centímetros es el principal inconvenien
te. 

La competición la componen diez equi-

El Comité Nacional sólo pudo repro
char tal dejación y confeccionar un mini
grupo donde se encuentran Argamasilla 

Los juveniles, en la 
zona templada ~ 

os juveniles del CF La Solana fre
naron su fulgurante comienzo 

liguero al ganar los tres primeros parti
dos y perder los tres siguientes. El equi
po, formado por mucha juventud, lama
yoría de 16 años, pretende esta tempora
da seguir haciéndose; según Roso, es 
una plantilla joven pero seria y trabaja
dora, compuesta por 2 porteros, 6 defen
sas, 9 medios y 5 delanteros. 

pos, y el primero en casa saldó con de
rrota ante el Construcciones Moral de 
Calatrava (de Valdepeñas) por 55-64. 

F.S ., PDM Los Yébenes, Incarlopsa, 
Vandecopas Herencia, Vifümubia F.S., 
Villartense F.S. y F.S. La Solana. 
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En marcha las Escuelas Municipales 
de Fútbol y Baloncesto 

L as Escuelas Municipales de Fútbol 
. y Baloncesto iniciaron el curso con 
158 y 63 alumnos respectivamente. Esta 
temporada no han cambiado demasiado 
las cosas en la primera, al menos en 
cuanto a monitores al continuar los cin
co del año pasado. En la de baloncesto, 
Augusto Luna y Antonio García-Cata
lán son nuevos, acompañando a Valentín 
Gómez-Pimpollo y Gabriel García-Aba
dillo. Sin duda, la novedad más impor
tante radica en la baja del anterior direc
tor Antonio Rodríguez-Rabadán, quien 
se ha marchado a estudiar a Cuenca. 

Monitores y Categorías 
EMF 

Gabriel Manzano 
(benjamines y alevines de 1 º año) 

Miguel Padilla 
(cadetes) 

Andrés Gómez-Roso 
(alevines 2º año e infantiles 2º año) 

José Naranjo 
(alevines 2º año e infantiles 1 º año) 

Manuel Prieto 
(infantiles 1 º año) 

EMB 
Gabriel García-Abadillo 

(alevín femenino e 
infantil masculino) 

Valentín Gómez-Pimpollo 
(alevín masculino e 
infantil femenino) 

Augusto Luna 
(cadete masculino) 

Antonio García-Catalán 
(cadete femenino) 

25 equipos en el Campeonato Local de Fútbol 

Aurelio Maroto 

U. ' na vez más fue posible batir el ya 
elevado número de equipos partici

pantes en el Campeonato Local de Fút
bol Aficionado. En esta XVI edición se 
han inscrito dos más que la liga anterior, 
llegando a 25, lo que significará a final i=;....:..;;;ma 

de temporada una tramitación superior a 
las 450 fichas. 

Las bases no han cambiado de forma 
sustancial respecto al último campeona
to, al haberse mantenido el precio de las 
fichas, y la esencia de los artículos del 
Régimen Disciplinario, cuyo texto debe
rá ser cumplido a tenor de lo que dicta
mine un comité encargado de dictaminar 
según las actas de los partidos. 

En cuanto a los equipos participantes, 

la gran mayoría son los mismos del año 
pasado, si bien con cambio de nombre 
en algunos casos y altas por bajas en 
otros. Los diez de Primera División ju
garán una liga regular a dos vueltas to
dos contra todos, volviendo a partir como 
favoritos Los Pepotes, Talleres Caramba 
y Peñarroya, aunque sin olvidar a Los 
Pringaos, Porvenir Salam y Veteranos. 

En Segunda División juegan los quin
ce restntes, donde es difícil ofrecer un 

pronóstico. Tal vez el Construriel, Ba
rón y NPI sean favoritos, aunque el re
cién descendido Sifosis intentará recu
perar la primera categoría, al igual que el 
siempre correoso Cubalibre. 

DIEZ ÁRBITROS 

De momento han comenzado la com
petición diez árbitros, el mismo número 
que lo hiciera en 1994, lo que salva unas 
expectativas no demasiado halagüeñas 
del PMD, ante la negativa de algunos a 
continuar, como los casos de Angel, Ig
nacio, Valdepeñas y Segundo. Pero las 
incorporaciones de Calandria, Agustín 
Araque, Antonio y Porrete han equili
brado el cupo. Continúan Pin, Pocho, 
José María, Chervi, Poli y Bernardo. 

SALA CON: 

Electricidad y Mecánica del Automóvil 
Servicio Oficial OPEL 
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Los minusválidos, 
protagonistas 

S e celebró en el pabellón cubierto 
"Antonio Serrano" un partido muy 

especial y emotivo entre una selección 
de aficionados y el F.S . La Solana, a 
beneficio de la Asociación Comarcal Pro
Minusválidos. Se recaudaron 59.600 ptas 
descontando gastos, que no está mal, 
aunque lo más importante fue lo mucho 
que sign ificó para los alumnos del Cen
tro "Virgen de Peñarroya" jugar y escu
char los aplausos del público que aba
rrotaba el pabellón. 

Renault-Hermanos Domínguez, 
campeón 

l equipo de baloncesto Renault-Hermanos Domínguez 
consiguió proclamarse campeón del Torneo Local Aficio

nado. Después de una liga en la que los "cocheros" permane
cieron siempre en el liderato, la final fue bastante más disputa
da, e incluso con sus más y sus menos. Sin embargo, no se 
pueden poner peros a un justo vencedor. 

Curso y Campeonato de 
Ajedrez 

! U n total de 12 alumnos disputaron 
~ ·" un campeonato interno de ajedrez 

después del último cursillo celebrado en 
los bajos del Hogar del Pensionista, aho
ra llamado oficialmente Centro de Ma
yores . El monitor Cecilia García
Cervigón se mostró muy satisfecho por 
el desarrollo del curso y el campeonato. 
En la imagen, los participantes junto al 
concejal de deportes, el mismo Cecilia y 
el presidente del Centro, Antonio Ortiz. 
El ganador del campeonato fue Alfonso 
González Castaño. 

1 Ruta Cicloturista 
Á !rededor de un ~enten'.11" de "esforzados" de la ruta se dieron cita 

en el 1 Paseo C!clotunsta celebrado el pasado 24 de septiembre. 

Los caminos de ''El Chaparral", "Los Pajares", y el descanso en la 
"Pepa Rosa" completaron una ruta de 17 kilómetros recorridos entre el 
depo1te, la ecología, y el conocimiento de nuestro entorno. Lo que se 
llama el deporte por el deporte. En la foto, los ganadores del premio al 
grupo más numeroso y al participante de menor edad. 
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Palco Taurino 

FIESTA CAMPERA DE LA SOLANERA 

Inaugurada la placita de 
''El Hornillo'' 

Paulino Sánchez 

A unque sin festejo taurino, pero si 
con un concierto de pasodobles a 

cargo de la orquesta Bahía Samba, tuvo 
lugar el 12 de octubre la tradicional Fiesta 
Campera que ofrece la Peña La Solanera 
a sus socios. 

Este año se cambiaba la ubicación, des
de El Peral donde se ha celebrado últi
mamente, se pasaba a la zona del "Hor
nillo". Allí uno de los socios de la Peña 
ha levantado una pequeña plaza, aprove
chando diversos elementos ya existentes 
en la zona, y aunque sin ningún becerro 
se inauguraba con una misa, concierto 
de pasodobles y la tradicional comida, 
en la que no faltaron la caldereta y todo 
tipo de aperitivos de la tierra. 

El presidente de la Peña La Solanera, 
Enrique Arteche, nos señalaba que se 

encontraba muy satisfecho por la cele
bración de los actos, a los que habían 
acudido un número considerable de so
cios, anunciando que en lo que resta de 
año tenían previsto un viaje a la feria de 

Jaén, para el 21 de octubre, además de la 
tradicional conferencia y elecciones para 
la Junta Directiva, señalando su deseo 
de dar paso a otras personas al frente de 
la Peña. 

~~~COLABORACIONES 
Carta a Eusebio: 

"Mientras hablamos, huye el 
tiempo engañoso. Vive el día de 
hoy, captúralo, no te fíes del in
cierto mañana" . Carpe Diem. 
Horacio. 

Querido amigo: 
Semanas atrás, cuando he vuelto de un 

viaje, me han dicho que estabas ingresa
do en Madrid. No podía creerlo. Hacía 
unos días que habíamos hablado de tus 
proyectos de vacaciones con tu insepa
rable 2 cv. 

Estos días de inquietud, he recordado 
los viajes a Castellón, Manises y Bailén. 
Las largas conversaciones interrumpi
das cuando parábamos para reponer com
bustible y relevamos en la conducción, 
tus anécdotas e interés por las aves, y los 
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parajes perdidos, y sobre todo tu sensa
tez y bondad. 

Habías resuelto los pequeños y gran
des problemas que se planteaban. Te an
ticipabas a lo que necesitaba, informán
dome y asesorándome sobre la mejor 
solución. 

Finalmente, tras días de temor y espe
ranza, inesperadamente nos han dado la 
noticia brutal, temida y rechazada. Ha 
sido como vaciar de golpe el aire del 
edificio donde impartía la clase. Y nos 
faltó a todos la respiración. Ha salido al 
pasillo y he querido verte llegar con el 
gesto amable de siempre, pero no esta
bas. 

Y entonces me he negado a creerlo, y 
quiero imaginarte en ruta hacia tus luga
res soñados, donde poder fundirte con la 
naturaleza contemplando a tus queridas 
aves, canturreando a bordo del 2 cv. 

Y quiero pensar que quizás algún día, 
nos harás llegar noticias tuyas, y nos 
sentiremos felices . Mientras tanto, y 
cuando me aceche la sombra de la triste
za, pensaré en aquella frase de Giordano 
Bruno que te pareció sabia, "in tristitia 
hilaris, in hilaritate tristis" . 

Tu amigo Cristino 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #130, 9/1995.



Opinión 

Comunicado del PSOE 
El Ayuntamiento de La Solana ha aprobado recientemente sus 

Ordenanzas Fiscales para 1996 

Entre los acuerdos más signifi
cativos está la bajada del grava
men del Impuesto sobre Bienes 
Inmuebles de Naturaleza Urbana 
(lo que la gente entiende por "Con
tribución") del 0,75 que tenemos 
actualmente al 0,55. La subida de 
los valores catastrales realizada 
por el Ministerio de Hacienda su
ponía que si el Ayuntamiento no 
hubiera variado el tipo impositivo 
podríamos recaudar el doble más 
de dinero para 1996. Lo que he
mos hecho no es otra cosa que 
disminuir nuestra recaudación de 
la forma que acabamos de indicar 
y suprimir los "Goterales" (pre
cios públicos por Ocupación de 
subsuelo, desagües de canalones, 
rejas salientes, entradas de vehí
culos, etc.), que a partir del año 
próximo no se cobrarán. 

¿Qué significado tiene esto? Que 
el año que viene recaudaremos 150 
millones, aproximadamente por 
Contribución y "Cero" pesetas por 
"Goterales", cuando de haber 
mantenido Contribución y Gote
rales habríamos recaudado 165 
millones sumando ambos concep
tos, es decir, 15 millones más de 
las que, en realidad, va a entrar en 
las arcas municipales. 

Así mismo, hemos subido el Im
puesto de Actividades Económi
cas para comerciantes e industria
les, con lo que recaudaremos 
3.900.000 ptas. más, pero, a cam
bio, se han suprimido las Tasas 
por Inspección de establecimien
tos, por lo que recaudaremos 
3.400.000 ptas. menos, y el Pre
cio Público por Escaparates y vi
trinas, por lo que recaudaremos 
500.000 ptas. menos. O sea, que 
nos quedamos con un incremento 

real "cero". Con estas medidas ha
brá vecinos que en el 96 paguen 
más y otros que paguen menos. 
Siempre ocurre así. Lo auténtica
mente cierto es que la recauda
ción total que se reciba en el Ayun
tamiento será menor. 

El Partido Popular, que no go
bierna ni ha gobernado en La So
lana desde que existen elecciones 
democráticas, critica cuando su
bimos los impuestos y critica 
cuando no los subimos. Tal acti
tud es la más fácil de mantener 
cuando no se llevan las riendas de 
un Ayuntamiento. En los sitios 
donde sí gobiernan actúan de una 
manera absolutamente diferente. 
Afortunadamente, los ciudadanos 
saben distinguir cuando cada cua
tro años eligen libremente a sus 
concejales. Y en La Solana hace 
escasos meses que una mayoría 
aplastante de votos vinieron a de
mostrar que la gente otorga su con
fianza a quien ofrece más credibi
lidad, a quien no ha tenido remil
gos en su programa electoral para 
asegurar que iba a subir los im
puestos según lo hiciera la infla
ción. Y no lo ha hecho a quienes 
realizan permanentemente brindis 
al sol y plantean críticas des
tructivas que no conducen a nin
guna parte. 

El que por parte del partido de la 
oposición se haya expresado re
cientemente que la deuda munici
pal asciende a 765 millones es 
otra absoluta MENTIRA, porque 
mezclan cantidades aún no utili
zadas de crédito exterior con los 
intereses que habríamos de pagar, 
cosa difícil de calcular, pues nues
tro Ayuntamiento tiene contrata
do un interés variable. La VER-

DAD es que nuestra deuda real 
está por debajo de los 400 millo
nes y que es de las más pequeñas 
que existen en todo el territorio 
nacional. 

Sabemos que nos esperan cuatro 
años de ataques inmisericordes por 
parte del Partido Popular, algo que 
resulta completamente normal, tras 
el estrepitoso fracaso electoral que 
acaban de sufrir (en pueblos de 
más de 10.000 habitantes, el ma
yor de España). 

El Grupo Municipal Socialista no 
se dejará llevar por las guerras po
líticas esterilizantes y sucias, de 
las que la gente está más que har
ta. Y aseguramos que seguiremos 
trabajando incansablemente por lo 
que más nos interesa; el pueblo de 
La Solana, creando nuevos servi
cios, promoviendo empleo, urba
nizando más espacios, formando a 
nuestros jóvenes con nuevas es
cuelas-taller y con cursos formati
vos, construyendo centros educa
tivos e instalaciones públicas me
jores, apoyando a las mujeres, a 
los excluidos sociales, a los que 
menos tienen y pueden, avanzan
do, en definitiva, hacia el logro de 
mejores cotas de bienestar de las 
que ya hemos llegado a gozar. 

Si nuestro pueblo no se parece en 
nada a lo que era hace unos años, 
cosa que todo el mundo reconoce, 
estamos dispuestos a que en un 
futuro próximo se parezca aún me
nos. Porque queremos marchar ha
cia adelante y no paramos a discu
tir en la primera esquina, mante
niendo los brazos cruzados y ago
biando a quienes quieren hechos y 
no palabras resentidas y vacías. 

Grupo Municipal Socialista 
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Nuestra Historia 

Los pósitos del Cabildo 
Jesús Romero de Avila González-Albo 

"Q ue el trigo se haya de vender en 
-los tiempos de carestía a precios 

convenientes a los vecinos de la dicha 
villa de Alcalá e a los estudiantes del di
cho colegio e universidad, mayormente 
a las personas pobres, a las cuales se les 
modere el dicho precio del dicho pan, 
según bien visto fuere a la dicha villa, e 
que no se pueda vender ni venda a otras 
personas en el dicho tiempo de necesi
dad e carestía, salvo a los dichos vecinos 
e estudiantes como dicho es, e a panade
ras de la dicha villa, para que lo vendan 
como les fuere puesto por la dicha villa". 
Este es uno de los apartados que apare
cen en la escritura de fundación de un 
pósito de diez mil fanegas, llevada a 
cabo por el cardenal Cisneros en Alcalá 
de Henares, el día trece de febrero del 
año 1513. Al cardenal Cisneros se le atri
buye la fundación de más de doscientos 
pósitos, en distintos lugares, entre los que 
se cuenta el de la ciudad de Toledo, para el 
que donó veinte mil fanegas de trigo. 

La función primordial de los pósitos 
consistió en mantener grandes reservas 
de trigo que garantizaban la siembra en 
los años malos y la regulación del precio 
del pan, evitando de este modo la cares
tía producida por acaparadores y logreros. 
La naturaleza perecedera del producto 
que almacenaban estas instituciones, obli
gaba a sus administradores a renovar 
continuamente las existencias, procuran
do además evitar la mengua. Para ello se 
realizaban dos operaciones fundamenta
les, el reparto con interés para la semen
tera y la compraventa de partidas. Para 
regular el funcionamiento de los pósitos 
fueron surgiendo leyes, entre las que des
tacan por su importancia, la Pragmática 
del 15 de abril de 1.584 y la Real Cédula 
del 19 de octubre de 1.735. La magnitud 
de los fondos en grano y dinero de los 
pósitos españoles llegó a ser de tal cali
bre, que difícilmente pudieron pasar des
apercibidos, siendo así que se usaron 
para fines tan diversos como la financia
ción de campañas militares y la creación 
del banco de San Carlos. 

El pósito público de La Solana estuvo 
situado en la plaza mayor, al lado de las 
casas consistoriales, sus tres cámaras ocu
paban la parte del edificio actual del 
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Ayuntamiento que va desde la pue11a 
principal hasta la calle Sagrario. Pero 
además de este pósito principal regido 
por el Ayuntamiento, existieron dos pó
sitos menores o pósitos píos, cuyo patro
no y administrador era el cabildo ecle
siástico. También se ubicaron en la pla
za mayor, esa gran fuente de informa
ción que es el Catastro del Marqués de la 
Ensenada, al describir la casa número 
once de la plaza pública escribe: "Otra 
tienda propia del cabildo eclesiástico que 
sirve de Pósito Pío para el socorro de los 
labradores .. . la ocupan con los granos de 
dicho pósito". Casa que saldría a subasta 
en el Boletín Oficial de Ventas de Bie
nes Nacionales de la Provincia de Ciu
dad Real, en el año 1.875 inventariada 
de la siguiente manera: "Casa llamada 
Positillo de los clérigos, número 1 de la 
plaza pública, 74 metros cuadrados, tres 
pisos con diferentes habitaciones, linda 
por norte con la casa de los herederos de 
Dª Francisca Antolínez, saliente y me
diodía a la plaza pública y poniente C/ 
Dª Angela. Valor en renta 65 pts. anua
les y en venta 2.350 pts.". 

El cabildo eclesiástico de La Solana, 
como cualquier otro órgano colegiado, 
ya fuere hermandad, cofradía, Ayunta
miento o cualquier tipo de consejo o jun
ta, levantaba acta de sus reuniones y de 
los acuerdos que en ellas se establecían. 
Se han conservado parte de estos docu
mentos y en ellos aparecen algunas noti
cias sobre la vida de estos pósitos. "El de 
arriba" como se le denomina posible
mente por estar instalado en el piso su
perior, fue fundado por el bachiller Don 
Francisco Mejía Cuesta, sus fondos es
tuvieron en tomo a las 1.500 fanegas 
en el período comprendido entre los años 
1.732 y 1.770, y tenía una cláusula en su 
escritura de fundación que le diferencia-

ba del otro: debían reservarse un tercio 
de las existencias para repartirlas en mayo 
"para que los labradores recojan sus gra
nos". "El de abajo" se había fundado 
con el quinto de los bienes que dejó al 
morir Don Pedro de Castro Canuto, es
tando sus existencias durante el mismo 
período en torno a las 1.000 fanegas. 

Todos los años, normalmente el 24 de 
julio, se nombraban un depositario para 
cada pósito, tenían por misión recoger 
todo el trigo entregado con sus creces, 
un celemín por fanega de interés, antes 
de la fecha tope del 15 de agosto. Luego 
en octubre o noviembre, según la opor
tunidad de las lluvias, procedían al repar
to para la sementera. 

Estos pósitos debieron tener obligacio
nes de carácter pío, como, por ejemplo, 
dedicar una parte de los intereses o cre
ces anuales a la limosna de los pobres. 
Esto mismo parece deducirse de las que
jas que Don Pedro Baracaldo, a la sazón 
cura de La Solana, formuló en noviem
bre de 1.770 sobre el funcionamiento de 
los pósitos. Don Pedro era el encargado 
del limosnero y no quería aparecer como 
responsable de la disminución que se 
había producido en la cantidad destinada 
a tal menester. Otra obligación debió ser 
la de dedicar 200 fanegas para repartir 
en pan cocido a los pobres, en años de 
extrema necesidad. Actuación que lleva
ría a cabo el cabildo en el año 1.734, año 
de muy corta y mal granada cosecha. 

Las disminuciones de los fondos de los 
pósitos y que llevaron a Don Pedro Ba
racaldo a protestar y ofrecer medidas 
para su remedio, eran fruto de la moro
sidad o deudas incobradas, morosidad 
que se hacía más patente en los años 
malos, como la serie de años que va de 
1.732 a 1.740. Así el 31 de octubre de 
1.740 anotó el cabildo: " ... respecto de 
haberse experimentado en estos años de 
esterilidad gran riesgo de mucha pérdida 
de capital por haberse muerto y ausenta
do algunos deudores y otros haber nega
do la deuda". También el invierno de 
1.740-41 mereció el comentario del ca
bildo por ser "muy riguroso por los mu
chos hielos y nieves, tanto que ocasiona
ban enfermedades agudas de dolores de 
costado y otros accidentes en el pueblo". 
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Nuestra Historia 

Recordando a dos mujeres 
Antonio Romero Velasco Cronista Oficial de la Villa 

Han vivido en 
La Solana dos 

mujeres que sin ha
ber sido un arque
tipo de mujeres, 
por eso, por ser 
mujeres; a lo me
nos lo han sido en 
ciertas facetas de su 
vida. Estas fueron 
Dª Concepción 
Bustillo Mena y Dª 
Rogelia Saráchaga 
Puebla; ninguna 
tuvo descendencia, 
como tampoco nin
guna había nacido 
en La Solana, pero 
fueron un dechado 
de mujer no solo en 
su juventud y en su 

( ó s t a. 

vida matrimonial, sino sobre todo, y a 
esto me voy a referir, en su viudedad. 
Ese puente de la viudedad, puente que 
ambas lo tuvieron que atravesar y que 
tan difícil suele ser el llegar sobre él a 
feliz término. 

Ignoro si les fue factible el poder leer 
las INSTITUCIONES DE LA MUJER 
CRISTIANA de Luis Vives o LA PER
FECTA CASADA de Fray Luis de León. 
Si las leyeron aprendieron bien sus con
sejos y si no, los llegaron a intuir. Jamás 
les picó el gusanillo de la egolatóa, y sin 
carecer de nada pasaron, mientras vivie
ron, totalmente desapercibidas a los ojos 
de los humanos. 

Las dos eran profundamente católicas, 
son de las que iban al templo a hablar 
con Dios y con su propia conciencia, a 
expansionar su espíritu y a exponer ante 
el altar sus cuitas. Eran de las que iban a 
la iglesia y salían de ella sin saber quien 
había, ni cuantas personas la ocupaban. 
No consideraban el ir al templo como 
una costumbre, ni tampoco el centro de 
reunión para al salir comentar con sus 
amistades lo divino y humano, olvidán
dose de la contrición que momentos an
tes había o debía haber tenido lugar. 

La viudedad de Dª Concepción fue re
lativamente corta, de 1.868 a 1.873 y 
durante este lustro supo casi a la perfec
ción, conservar no solo impoluta super-

ción, de 1.903 a 

JOSE MARIA GARCIA 6AU.E6 1.926; en el año 
1.927, su sobrina, 
Dª Sofía Romero 

EL LEGADO 
BUSTILLO 

Sará-chaga fue la 
encargada por los 
coherederos de lle
var a efecto la ven
ta de los bienes 
heredados de su tia 
Dª Rogelia, pues ya 
la vemos compare
cer a primeros del 
año 1.927 ante el en
tonces Notario de 
La Solana Don Ma
nuel Picazo Brune
tto para finiquitar las 

DE 

LA SOLANA 

sona, sino también conservó su grandísi
mo capital heredado de su esposo D. 
Pedro Remón y Díaz Orejón, y de aquí 
en adelante es donde se pone de mani
fiesto el extraordinario amor a su difunto 
esposo y a saber respetar, incluso hasta 
lo inconmensurable, el deseo del para 
ella ser tan querido. 

Pudo Dª Concepción haber dispuesto 
de esa gran fortuna heredada para 
enajenarla o transmitirla a parientes, ami
gos, confidentes, etc. pero era voluntad 
de su amado esposo, dicho de palabra, 
que esos bienes fuesen para algo benéfi
co para La Solana y ella, fidelísima es
posa, conservó, dentro del mayor orden 
y de una insuperable administración, to
dos estos bienes para eso, para llevar a 
efecto la obra benéfica. No pudo, por 
causas ajenas a su voluntad, realizarlo 
en vida; pero dejó a su hermano Don 
Francisco Javier Bustillo, como herede
ro entre otros, de estos bienes, con la 
condición verbalmente hecha, que él fue
se quien llevase a efecto el anhelado 
deseo de hacer realidad esa ansiada obra 
benéfico-social en favor del pueblo de 
La Solana. 

La otra mujer a quien tan brevemente 
como a la anterior, le dedico estas líneas 
es Dª Rogelia Saráchaga Puebla, viuda 
de Don Gabriel Mulas; la viudedad de 
ésta fue más larga que la de Dª Concep-

ventas de los bienes 
de su tía Rogelia. 

Esta mujer, en ese 
puente de viudedad de que vengo ha
blando, supo conjugar su acendrada 
catolicidad con la excelente administra
ción de su casa. Vigilaba su hacienda, 
que era grande, y su cocina; velaba por 
sus intereses con exquisita delicadeza. 

Esta mujer estaba adornada de una bon
dad innata, de una solidaridad con el 
desvalido y quiso testimoniar de una 
manera fehaciente el dolor que ella su
fría por el desamparado, y para solidari
zarse en parte con esa situación, tuvo a 
bien el construir, al final de la calle de la 
Carrera, una casa con una espléndida 
cocina y seis u ocho habitaciones, con 
un magnífico patio y corral para que 
sirviera de vivienda gratuita a otras tan
tas viudas indefensas económicamente; 
de aquí que aquella casa se la conociese 
por CASA DE LAS VIUDAS. Las per
sonas mayores se recordarán de esta casa; 
la que por los herederos de Dª Rogelia 
fue vendida y el autor de este trabajo en 
su calidad de Letrado, se vio obligado, 
en virtud de sentencia judicial, a ver salir 
la última viuda que moraba en ese 
inmueble. 

Si Dª Rogelia no dejó su capital para 
beneficiar al doliente de La Solana, a lo 
menos si aportó un grano de arena para 
beneficiar a indigentes viudas... Signo 
inequívoco de su bondad, de su catoli
cidad y de su amor al prójimo. 
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Fotos de antafio 

Escuela de Corte y Confección de Doña María, esposa de D. Máximo en la calle Covento. Año 1929. 
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Año 1963. Así 
era el reparto del 
pan por las calles 
de La Solana. 
En la foto pode
mos ver a uno de 
esos panaderos, 
Mateos Aparicio 
repartiendo pan de 
"La Unión'', con 
su hijo Rogelio 
sosteniendo una 
rosca. 

Escuelas del Santo 1947. 
Maestro: Don Joaquín Páramo, 
grupo de niños. 
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Cartas al director 

Sr. director: 

Tardé cinco años en escribir la obra; cinco hace también 
que la he perdido. 

La escribí casi inmediatamente después de conocer por 
primera vez ese extraordinario rincón manchego, cual es 
La Solana, donde fui a casarme con una hermosa solanera, 
cuyo nombre es Gabriela Horcajada Salcedo. Mi obra, 
una sencilla novela manchega, narraba entre capítulos, 
las tradiciones y costumbres, anécdotas y vivencias que 
tuve la dicha de ver y experimentar. 

La perdí cuando al objeto de intentar su publicación 
local, confié el manuscrito (sin copia) a un conocido y 
por todos respetado residente solanera, cuya identidad 
prefiero no mencionar en esta carta, a fin de evitar 
ensombrecer su nombre y la estimación que lo acompaña 
en esa villa. 

Transcurridos cinco largos años, he agotado todos los 

Sr. Director: 

Es la primera vez que me dirijo a la Gaceta de La 
Solana, comenzar felicitándole y dándole las gra
cias anticipadas, por si ve conveniente publicar mi 
carta, en su estimada sección de Cartas al Director. 

El motivo de la mía, es para agradecerles y darles 
las gracias a los muchos paisanos de Solaneras y 
Solaneras, que tuvieron la amabilidad de acompa
ñamos a mi familia y a mí en el entierro de mi 
difunta Madre (Purificación Nieto) que se celebró 
el 13 de agosto de 1995 en la Catedral de Nuestra 
Señora Santa Catalina de La Solana. Y o estaba 
conmovido y emocionado, al ver tanta gente, que 
quisieron acompañamos para darle el último adiós 
a mi querida Madre, que Dios la tenga en la Gloria, 
la atención que tienen los Solaneras y Solaneras en 
estos casos es de destacar, y así que desde estas 
líneas os doy a todos las gracias públicamente, por 
estar a nuestro lado en esos tristes momentos. 

recursos para lograr la recuperación del manuscrito que 
esperanzado y equivocado un buen día entregué a quien 
creía una persona responsable; y que con infinita ilusión 
escribí por y para LA SOLANA. 

Apenas recuerdo ya unas pocas frases de las muchas 
que mi pluma deslizó entonces; difícilmente podría vol
ver a escribir aquello que me dictó el entorno, el ambien
te de antaño SOLANERO. Hoy, sólo espero que estas 
líneas lleguen hasta quien las motiva, y éste, avergonza
do, rectifique su proceder y encuentre en algún rincón de 
su indiferencia aquello que un día, un amigo le entregó 
confiado. En la seguridad de que con tal irresponsable 
actitud, no sólo menosprecia a quien suscribe, sino tam
bién, y sobre todo, a vuestro noble pueblo, que hago mío 
y que tanto amo y admiro. 

Diego Morales Martín 

Mar bella 

Así, Solaneras cumplir en todos los casos como 
en el mío lo habéis hecho, con simpatía y respeto. 
GRACIAS. 

Soy Solanera de nacimiento, pero afincado en 
Alicante desde 1964. 

Antonio Martín-Zarco Prieto 

La familia Parra Romero de Á vila agradece a 
todas las personas que le han manifestado su 
condolencia con motivo del fallecimiento de su 
esposo y padre, Gonzalo ·Parra Lara, su testimonio 
más agradecido. 
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Radio Horizonte 

• "Tu mejor amiga en 
otoño" 

B ajo el slogan "Tu mejor amiga en 
otoño", Radio Horizonte ha vuelto 

a readaptar su programación en función 
de la época del año, ofreciendo un aire 
distinto acorde con estos días y estos 
próximos meses. Por la mañana conti
núa en su sitio uno de los espacios más 
importantes de cada día, el Informativo 
de las Diez "Crónica de la Mañana", de 
gran aceptación. En el transcurso del 
magazine "Onda Matinal", el Consejo 
de Redacción ha vuelto a apostar por la 
divulgación de programas especializa
dos que durante la temporada estival eran 
ocupados por otro tipo de concursos y 
actividades de corte más ligero y fresco. 
Así, todos los días de la semana la revis
ta sonora de la mañana se rodea de los 
mejores profesionales en Consumo, 
Odontología, Belleza, Diseño y Fisio
terapia para ofrecer minutos de FOR
MACIÓN e información en temas de 
alto interés para el radioyente. Otros es
pacios como "Voces de Participación 
Ciudadana" han sido puestos en antena 
como ventana abierta a las preguntas, 
ideas, quejas e inquietudes de la ciuda
danía en temas municipales de cualquier 
tipo. 

Taller de Radio de 
Comunidad 

Escuela de Salud 
El 25 de septiembre comenzaba un nue

vo Taller de Radio en la emisora Muni
cipal, dentro del programa "Comunidad 
Escuela de Salud" de los Servicios So
ciales del Ayuntamiento, que se inició el 
pasado mes de mayo, prolongándose has
ta diciembre, al que se unirán antes de 
finalizar el año otros talleres de mario
netas y teatro. 

Unos trescientos chicos están partici
pando en los diversos talleres de todo 
tipo programados en este periodo de tiem
po, chicos de entre 8 y 14 años de edad. 
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Por las tardes, el responsable de musi
cales también ha introducido algunas 
variantes, y sobre todo de 7 .30 a 8.30 se 
intenta buscar una programación deno
minada de élite, con programas específi
cos y especializados. Los fines de sema
na también han sufrido alguna variación. 
La mañana de los sábados abre un nuevo 
magazine tras el resumen informativo de 
la semana, y la programación se cierra a 
las 13.30. A las cinco de la tarde co
mienza el nuevo programa "Como en 

Casa" hasta las seis y media, porque a 
esa hora se emite el mítico "Café de 
Media Tarde". 

Tanto el equipo de profesionales como 
de colaboradores de Radio Horizonte 
continuará trabajando sin descanso en la 
elaboración de nuevas ideas y progra
mas como base para el éxito de una emi
sora participativa, de divulgación y ca
paz de atender las exigencias para las 
que en su día fue creada, como medio 
difusor de todos y para todos. 
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Registrado en la Consejería de Economía y Hacienda 
de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha. 
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Oficina en La Solana: 

el Alhambra, 23 
TFNO. 63 45 14 
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